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Боевые задачи работников
потребкооперации

Замечательное постановление Сов
наркома СССР и ЦК ВКП(б) «0 ме
роприятия! по увеличению производ
ства товаров широкого потребления 
и продовольствия ив местного сырья» 
дало развернутую программу работ 
по удовлетворению запросов и по
требностей трудящихся в товарах, ото 
предоставило богатейшие возможности 
для развития местной хозяйственной 
инициативы.

Серьезнейшие задачи выдвинуло 
это постановление и перед работни
ками потребительской кооперации. 
Они призваны к выполнению боль
ших и ответственных государствен
ных задач.

Этому вопросу—как быстрее и 
лучше реализовать постановление 
СНЕ СССР и ЦК ВЕП(б)—было по
священо только что закончившееся 
областное совещание торговых и за
готовительных работников потреби
тельской кооперации. Система потре
бительской кооперации в нашей об
ласти—это большая сила. В ее ря
дах насчитывается 320 тысяч чле
нов-пайщиков. Она охватывает, 37 
райсоюзов, 34 райзаготконторы, 280 j 
сельпо,' имеющих более двух тысяч 
лавок и магазинов, а также целую 
сеть предприятий общественного пи
тания, по переработке ' продуктов, 
баз и т. д. В различных звеньях 
этого аппарата работает целая армия 
—более десяти тысяч человек! Уже 
силами одних лишь этих платных 
работников можно сделать очень 
многое. 0 тем не менее работа по 
реализации постановления СНК СССР 
я ЦК ВЕП(б) развертывается здесь 
еще крайне медленно, плохо.

А ведь со времени опубликования 
этого постановления прошло уже 20 
дней. За это время можно было не 
только тщательно продумать, как 
лучше и правильнее реализовать 
директиву партии и правительства, 
но и сделать первые практические 
шаги, добиться первых, пусть не
больших, конкретных результатов. В 
самом деле, разве это не позор, что в 
торговой сети Арчинского района кол
хозники, как говорят, днем с огнем 
Ев могут найти самых' обыкновен-i 
пых колец для дуг. А ведь извест-1 
во, что в Артях Теперь же и без ' 
каких-либо больших затрат, можно) 
организовать производство не только | 
этих колец/ но топоров, ножей и.| 
иных товаров и не только для свое- i 
го района, а и многих других! Для 
этого в районе есть и кадры, и 
сырье, и оборудование. И если все 
же в Артях эти товары отсутствуют, 
то это есть результат не чего иного, 
как бездеятельности и безынициа
тивности в этом отношении руково
дителей района и; в частности, пред
седателя райпотребсоюза тбв. Пара
монова, Или взять Пышминский 
район. Такие -товары, как смола, 
деготь, уголь, там в' торговой сети 
бывают очень редко, а потребность 
в них большая. Между тем/ в неда
леком прошлом, как говорил на со
вещании председатель Пышминского! 
сельпо тов. Юрин, этих товаров в 
Пышме было более, чем достаточ
но. «Я помню, наш небольшой сарай 
снабжал дегтем, углем и смолой 4 
или 5 районов: Пышминский, Ка- 
мышловский, Долматовский, чуть не 
до самого Шадринска. А сейчас, как
ай странно, мы сами завозим отку
да-то деготь в наш район и сельпо»

Подобные факты являются ярким 
подтверждением того,- что многие 
наши кооперативные работники 
страдали, некоторые из них, видимо, 
страдают еще и теперь, иждивенче
скими настроениями, беззаботностью.

Как ни странно, но и руководи
тели облпотребсоюза (пред, оргбюро 
Тов. Кибирев) нередко не замечали 
такой негодной практики, а иног
да своими действиями даже способ
ствовали ей. В 1940 году, например, 
из ’Украины в область, завозили та
кой товар, как коромысла. В .это 
же время руководители Шалинской 
райзаготконторы тщетно ставили во
прос перед облпотребсоюзом о том, 
что коромысел у их образовались 
большие залежи и сбывать их негде.

Понятно, что такие я подобные 
им факты не могут быть, тер
пимы, так как наносят серьезный 
ущерб государству (непроизводитель
ная загрузка транспорта, излишняя 
трата сил и средств) и препят
ствуют, тормозят развитие хозяй-
ственной инициативы на местах.

| Нельзя пройти также и мимо то- 
I го, что ряд работников потребкоопе- 
I рации ставит вопрос о развитий 
.производства товаров ширпотреба и 

продовольствия в прямую зависи
мость от! отпуска на это дело круп
ных средств на капиталовложения. 
Такие суждения имели место на са 
мом совещании. Так, например, пред
седатель Верхотурского райпотреб
союза тов. Жарков заявил, что 
свинарник для 50 голов он по
строит Лишь в том случае, если ему 
отпустят не три и не пять, а по 
меньшей мере несколько десятков 
тысяч рублей.

Товарищи, которые 'так рассуж
дают, видимо, забывают о том, что 
в том-то и. должны проявиться их 
^инициатива и способности, чтобы 
организовать большое дело •— про
изводство товаров" ширпотреба, и про
довольствия не только из местного 
сырья, но и в максимальной' степе1 
пи местными силами и средствами. 
Это» конечно, но исключает в необ
ходимых случаях оказания 'соответ
ствующей помощи, и государство ее 
безусловно, всегда .окажет, по строить 
все дело только или главным обра
зом на' этом--—значило бы не попять 
самого сушества поставленной перед 
нами задачи.

Особенна крупную роль призвана 
сыграть потребительская коопера
ция нашей области в производстве 
из местного сырья продовольствен
ных товаров. Большое количество зе
мельных и лесных угодий, лугов, 
озер и рек создает мощную базу для 
непрерывного роста животноводства; 
птицеводства, рыбного хозяйства, 
охоты, сбора и заготовок самых раз-, 
нообразных дикорастущих (грибов, 
клюквы, клубники, малины, брусни
ки, шиповника, калины, рябины, 
кедрового ореха, и т. д.). Не менее 
благоприятны условия и для разви
тия свиноводства, а также посева 
картофеля и овощей.

Борясь за неуклонный рост про
изводства, добычи разнообразных 
продовольственных товаров, надо 
одновременно сосредоточить внимание 
на вопросах, качества этой работы. 
Мало; йапример, ограничиваться тем, 
сколько данный райпотребсоюз или 
сельпо поставит голов на . свино
откорм или какое.1 количество у, них 
другого скота и птицы, а важно 
знать еще и то, в каком состоянии 
они ‘находятся, каков ежедневный 
прирост веса, ..каков --удой молочных 
коров, какова яйценоскость кур 
и т. д.

Но и это еще далеко не всё. На
до ни на , минуту не забывать, что 
потребительская кооперации должна 
выполнять и выполнять отлично 
свою важнейшую- задачу по заготов
кам и закупкам сельскохозяйствен
ных продуктов в порядке реализа
ции общегосударственных планов.

Вся масса.продуктов:должна быть 
образцово сохранена и немалая часть’ 
ее переработана. Вот почему особен
но большое значение приобретает 
строительство овощехранилищ, пере
валочных баз, сырьевых > окладов, 
■пунктов по переработке продуктов, а 
также производство разнообразной 
тары (бочек, ящиков, корзин и т. д.).

Борясь за поливе выполнение по
становления СНЕ СССР и ЦЕ ВЕП(б) 
от 9 января, работники потребитель
ской коопераций нашей области 
должны ясно осознать, что эта борь
ба необходимо предполагает дальней
шее укрепление трудовой и государ
ственной дисциплины во' всех звень
ях, решительное искоренение пере
житков капитализма:' растрат, хище
ний, бескультурья, неуклонное повы
шение ответственности за порученное 
дело, максимальное привлечение к 
повседневной работе кооперативного 
актива и широких масс членов-пай
щиков.

Предстоящую, XVIH Всесоюзную, 
•конференцию . ВЕП(б) работники, 
потребительской кооперации /нашей 
области должны встретить новым 
под’емом социалистического соревно
вания, развертыванием энергичной 
работы и инициативы в произвол- 

I стве товаров ширпотреба и продо
вольствия, образцовой организацией 
советской культурной торговли на 

I селе, успешным выполнением и- пе- 
I ревыполнением-своих планов по то- 
варооборрту, производству, финансо
вым поступлениям и накоплениям.

КОММЮНИКЕ О РАТИФИКАЦИИ ДОГОВОРА
МЕЖДУ СЬЮЗОМ СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 

РЕСПУБЛИК И ГЕРМАНИЕЙ О ПОГРАНИЧНЫХ 
ПРАВОВЫХ ОТНОШЕНИЯХ И ОБМЕНЕ , 
РАТИФИКАЦИОННЫМИ ГРАМОТАМИ

30-го января 1-941 г. в Москве! 
Председатель Совета.. Народных Ко
миссаров СССР и Народный Комиссар 
Иностранных Дел- В. М. Молотов и 
германский посол граф фон-дер 
Шулепбург обменялись грамотами о 
ратификации подписанного 31. авгу
ста 1940 года, в г. Берлине Догов >ра 
о пограничных, правовых отношениях 
и относящихся к ним протоколов и 
других документов.

Навстречу XVIII конференции ВКП(б)
ТОВ. ЯНКИН ВЫПОЛНИЛ КВАРТАЛЬНУЮ 

ПРОГРАММУ
ЕРАСИОУРАЛЫЖ, 30 января (по 

телефону от соб. корр.). За соревно
ванием двух скоростников—криво
рожского бурщика. Алексея Семяво- 
лоса и его ученика уральского бур
щика Иллариона Янкина—с большим 
интересом следит вся страша.

Газедные строчки (смотри «Из
вестия» за 25 января) принесли в 
Ераспоуральск весть о том, что 
Алексей Семпволос 23 января уже 
закончил квартальную норму. Узнав 
об этом, тов. Янкин заявил, что не 
отстанет от Алексея Семиволоса.

Свое слово тов. Янкин сдержал. 
Вчера, выполнив сменную норму на 
320 процентов, он с перевыполне
нием закончил квартальную про
грамму. I

Борясь за достойную встречу 
XVIII Всесоюзной конференции 
ВЕП(б), коллектив медеплавильного 
завода (директор тов. ’Щербак, глав
ный инженер Той. Неустроев) вчера 
в третью смену досрочно закончил 
выполнение январского плана но 
выплавке меди.

Н. СЕМУХИН.

Д£ВОД ЗАВОЕВАЛ ПЕРЕХОДЯЩЕЕ ЗНАМЯ HASKOMATA
не было ни ойбго'ва^ушеиия тру-ЕЙРОВГРАД, 30 января (по теле-, 

фону- от соб,. корр.), Сегодня коллек-1 
тив химического завода получил от' 
народного комиссара, химической про-' 
мышледйости тов. Денисова телеграм-1 

! му о том, что заводу присуждено пе
реходящее крАсное Знамя Наркомхим-1 
прома и ЦЕ союза. Тов. Денисов I 

I поздравляет коллектив с достигну-' 
j тыми успехами и призывает закрё- i 

пить их на весь 1941 год.
В последнем квартале прошлого го

да- коллектив завода значительно! 
улучшил свою работу и добился вы- j 
полнения производственной программы 
по выпуску1 валовой продукции на 
120,8 проп.. снизил себестоимость За 
14,5 проп.» дав сотни тысяч рублей 
накоплений. Производительность тру- 
да в четвертом квартале составила 
140 проц. Замечательно работал кол
лектив цеха, где - начальником тов. 
Замиховский. Производственное за
дание. последнего квартала прошлого 
года было выполнено на 140 проц. В( 
течение последних 5 месяцев

ДОВОЙ ДИСЦИПЛИНЫ; V: '

Сегодня состоялся- ■ общезаво-кжий 
митинг, на котором директор завода 
то® Самоукшг еделач сообщение о 
присуждении заводу переходящего 
красного знамени наркомата.

На митинге выступил секретарь 
райкома партии тбв.'.Авдеев. Он поз
дравил коллектив с высокой награ
дой и призвал встретить открытие 
XVIII Всесоюзной партийной,,: конфе
ренции новыми произведственными 
победами, пёревыпожепизм' плана.

Затем выстуйили стахановцы тт.
Завиялов. Шмелев. Ерем.дев» Маге- 
.тенец.

Коллектив завод® воодушевлен вы
сокой наградой На новыё победы.

Па митинге была нрвййта резолю
ция, в которой коллеипН обещает 
на высокую награду Шетить пере
выполнением производственной про
граммы, снижением себестоимости'’ и

здесь ■ поднятием производительности труда-

ТРИДЦАТЬ НОРМ
Электромонтеры-обмотчжи элект-

рощеха Свердловского вагонного уча 
] стка Р. И. Еьпптымона и С. М. Чир
ков добились в соревновании высо- 

I кой пройзведительн.остй . труда. 21 
, января тов. Еыпптымона выполнила 
задание на 1528 процентов, 29 — 
па 3.000 процентов.

Тов. Чирков систематически пе
ревыполняет сменные задания: 16 
января он выполнил его ва 105,7 
проц.; 21 — 900 проц., 25—1075 
проц., 28 — 1737 пр.®., 29 — 
2691 процент.

Стахапювец-фрезеровщцк Сверд
ловского паровозного Wo Н- И- 
Исаев, в ночную смену с 29 на 30 

i января производственное .'задание- 
I выполнил на 1334 процента.

По примеру \ тг. Кьпптымовой и
I Чиркова рабочие электрощеха сорев
нуются на достижение высоких 
показателей работы. В цехе нет ни 
одного рабочего, не выполняющего 
производственных норм.

Н. УСТЮ^АНИНОВ.

НОВЫЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОБЕДЫ
.27 и 28 января в цехах Ураль-1 

ского турбинного завода отмечены но
выми. производственными победами. | 
34 участника социалистического со-! 
ревнования имени XVIII -конференции I 
ВЕП(б) за эти два дня выполнили 
работу 190 человек. Токарь тов. | 
Чепкасов после встречи со знатным I 
токарем Свердловска Георгием Та-1 
(Исаевым предложил изменить кон
струкцию резца. Работая новым резцом 
ой 27 января выполнил 412, а на

другой день—502 процента нормы; 
Слесари тт. -Вонов и Халин на обло- 
пачивании дисков дали свыше четы
рех норм. Свкппе трех норм в смену 
выполнили? токарь А. Грунина, по
лировщик тов,- Черный; строгаль тов. 
Миликаев, слесари.-тг. Суртаев; Па
трушев, кузнеп тов. • Елисеев с моло
тобойцем тов. Дубовским и кузнец 
тов. Скачко с молотобойцем тов.-Ря- 
закиным-

СВЕРХПЛАНОВАЯ ПРОДУКЦИЯ
Первые же дни соревнования име-1 

ни XVIII партконференции на пред- | 
приятиях Среднеуральска дали до- j 
полнйтельпой продукции на десятки j 
тысяч рублей!

Бригада т. Буланова (столярно
заготовительный цех энерголес- 
комбината) обязалась двухмесячную 
программу выполнить к 15 февраля, 
и каждый день выполняет задание, 
на 140 проц. Особенно отличились 
станочницы тт" Вершинина, . Ушако
ва и Дружинина.

Стахановцы вахты № 1 цеха 
топливоподачи СУГРЭС тТ. Бычкова,/ 
Баранова, Белоногова и многие дру
гие плановое задание выполняют (в 
целом по вахте) до 125 проц, в 
день.

Замечательных результатов доби
лись рабочие механического цеха

СУГРЭС: токарь- тов. Черновский 
увеличил число таек, проходящих 
нарезку и торцовку, со 120 до 700 
за смену, токарь тов. Бардин стал 
применять, при нарезке одновременно 
два резца и увеличил производи
тельность труда в два раза, Две 
нормы выполняют кузнец тов. Бра
гин и молотобоец т; - Кузьминых.

Особенно хорошо работает котель
ный цех/СУГРЭС.

Старший мастер - электроцехэ тов. 
Павлушенко внес ряд- рационализа
торских предложений.' В частно
сти, он усовершеиство-вал станок- для 
балансировки моторов; что дало воз
можность ускорить работу:

И. ВАГАНОВ.

ВЫПОЛНИЛИ
ЯНВАРСКИЙ ПЛАН

УРАЛВАГОНЗАВОД, 30 января (по 
телефону). Добиваясь выполнения 
своих обязательств в честь XVIII 
партконференции, коллектив завода 
29 января досрочно закончил вы
полнение январского государствен
ного плана по выпуску вагонов.

ДЕГТЯРЕ А, 30 января .(по теле-, 
фону). На руднике с каждым днем 
все ярче разгорается социалистиче
ское соревнование в честь XVHI пар
тийной, конференции. Один за другим 
коллективы шахт досрочно заканчи
вают выполнение январского плана. 
27 января завершили месячные за
дания шахты «Большевик» й «Юж
ная». 29 января выполнен план по 
груив:'.. щахт «Москва»—«Комсомоль
ская», На шахте «Еомсомольская» 
производительно работает на горизон
те 130 метра семиволосовская брига
да тор. Еардаполова. Члены этой 
бригады тг. Ахметзянов и Зудов вы
полняют ежедневно от 2,5 до 3 норм.

29 января тов. Еардаполов, опус
тившись в шахту, обурил 3 забоя и 
выполнил норму н» 543 процента.

Н. ЧЕРНЫХ.
* * *■

АРТЕМОВСК, 29 января (по теле
фону от соб. . корр.); Коллектив рабо
чих и специалистов- ■ Егоршинской 
конторы Углеразведки (управляющий 
тов. Брагин) в ночь на 28. января 
выполнил месячный план бурения.

В эту, ночь на- Буланашском уча
стке работала смена бурового масте
ра тов. Лаврентьева (старший рабочий 
тов. Подкин, младший—А. Котова). 
Они пробурили за смену- 22,76 погон
ных метра, выполнив сменное за
дание на 530 ирон-

Сегодня сиена тов. Лаврентьева 
пробурила 14;1 погонного метр* ® 
выполнила задание на 409 процен
тов.

„Вчера коллектив Егоршинской 
электростанции выполнил январский 
план на 102 проц. По удельному рас
ходу топлива коллектив сэкономил 
свыше 500 тонн условного .топлива и 
свыше 69 тыс. киловаттчасов элек
троэнергии.

НА ДЕСЯТЬ ДНЕЙ 
РАНЬШЕ СРОКА

Члены артелей промысловой ко
операции Свердловска;, взял®: обяза
тельство - двухмесячную программу 
выполнить к 15 февраля.

Стахановка артели «Швейник» 
тов. А. П. Щербакова выполняет 
сменную норму на 41'6 проц., ста-, 
хановка той же артели тов. К. А. 
Гордеева—на 400 проц., М. И. Тока/- 

рева (артель им. XXIII годовщины 
Октября)—-на 443 проп.. стахановец 
артели «Красный обувщик» тов. 
Ф. М. Логинов—на 555 проц.

Артель- "«Труженик»' Кожвалмех- 
союза еще 20 января выполнила 
январский .план на 101,7 проц., 
артель «Коопремонт»—на 101,1 
проц., артель «Красный обувщика- 
па 103 проц.: . к. поляков.

В ОРДЕНОНОСНОМ
СОВХОЗЕ-.’

Стахановцы , ордена. Ленина совхоза 
I «Меток» выполняют свои обязатель- 
; ства в соревновании имени. XVIII 
| Всесоюзной партийной конференции. 
I Молочный цех за. 20 дней . января 
I значительно перевыполнил план на
доя молока, птицеводческий дал 
сверх плана 10 тыс. штук яиц. 
кролиководческий цех—полтонны
мяса. Перевыполняет свой план сви
новодческий цех.

На поля совхоза вывезено 6,5 тыс. 
тони навоза вместо годового плана 
6 тысяч, завезено 160 тонн мине
ральных удобрений; Отремонтирова
ны все . 1’3 тракторов, подготовлены 
семена к севу,

И. ФЕДОСЕЕВ.

День нашей страны
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Тов. М, Ф. УШАКОВ — зав. зверофермой колхоза «Красный 
Октябрь», Белоярского района, участник Всесоюзной сельско» 
хозяйственной выставки 1940 года.

Фото И. ТЮФЯКОВА.

Собрание актива Н.-Тагильской 
партийной организации

-Договор о пограничных правовых 
отношениях, основывающийся За до
говоре о дружбе и границе между 
СССР и Германией от 28 сентября 
1939 года, ратифицирован прави
тельством Союза ССР и германским 
правительством 5 декабря 1940 года 
и тем самым в этот Же день всту
пил в силу.

Виценпреэидент академии сельскохо
зяйственных наук имени В. И. 
Лёнина академик В. П. Мосолов, ка
саясь плана работ академии в^ 1941- 
году,, сказал:

— В текущей Году будут продол
жены работы по выведению зимостой
ких хлебов для Сибири, а также раз
работка агротехники возделывания 
озимых культур в восточной зоне.

В 1941 году в^ стране намечается 
.провести летние посада картофеля на 
плошали в 300 тысяч гектаров. Боль
шой интерес представят, летние по
садки картофеля свежеубранными 
клубнями по методу академика Лы

сенко. Они будут проведены в Азер
байджанской, Узбекской, Таджикской 
и Туркменской ССР на площади в 5 
тысяч гектар®.

Академия, совместно с рядом опыт
ных учреждений,: наметит практиче
ские мероприятия по развитию льно
водства в Молотовской области и при

ступит к созданию нового/высокоуро
жайного сорта льна для этой обла

сти.

Большое внимание будет удалено 
созданий водоем®,-, плотин, иррига
ционных насосных станпий в колю1 
зах, (ТАСС).

В ЦК ВЛКСМ

РАТИФИКАЦИЯ СОВЕТСКО- СЛОВАЦКОГО ТОРГОВОГО 
ДОГОВОРА СЛОВАЦКИМ ПАРЛАМЕНТОМ

БРАТИСЛАВА, 29 января (ГАСС). ['вал советско-словацкий . договор о 
Словацкий парламент ратифициро-I торговле и судоходстве.

РАТИФИКАЦИЯ СОВЕТСКО-СЛОВАЦКОГО ДОГОВОРА 
О ТОРГОВЛЕ И СУДОХОДСТВЕ

Президиум Верховного' Совета СССР вайей, заключенный в г, Москве 6 де- 
ратифицировал договор о торговле и кабря 1940’года.
судоходстве между СССР ж Слова-

Ж ВЛЙСМ обсудил вопросы под-, 
•готовки к комсомольскому кроссу име
ни ХХШ годовщины Ерасной Армии'. 
На 29 января 760 тысяч комсомоль
цев сдали.) нормы комплекса ГТО. 
Сдача норм и тренировочные занятия 
комсомольцев продолжаются.

Учитывая. просьбу ряда комсомоль
ских организаций, ДЕ ВЛЕСМ разре
шил участвовать , в кроссе не состоя
ний в. комсомоле учащимся ,щкбл 
ФЗО, ремесленных и железнодорож
ных. училищ.'.. ; , " :7. •

I В связи с запросами,- поступающи
ми с мест; ЦЕ ВЛЕСМ раз’яснил, что 
в малочисленных комсомольских - орга
низациях могут создаваться команды 
в составе и менее 5 человек.

ЦЕ ВЛКСМ принял предложения 
ряда комсомольских организаций^ (Бе
лорусской, Украинской,- Алтайской и 
др.)—допустить -к;-участию' в кроссе 
комсомольцев, не -едавших . лыжные 

I или. пешие, нормы ГТО Сдача норм 
i будет им засчитываться: по резудага- 
1там участия в кроссе. (ТАОС). / ’ ■ ■

ЛЕЧЕНИЕ ДЕТЕЙ 
ФИЗИЧЕСКИМИ МЕТОДАМИ
В Государственпом институте фи

зиотерапии проходило совещание дет
ских врачей Москвы, Ленинграда, 
Ростова-на-Дону, Харькова, Омска, 
Свердловска и других городов. Обсуж
дались вопросы физиотерапии детских 
заболеваний.

Заслуженное деятели наук® про
фессора Г. Н. /Сперанский и А. А. 
Еолтыпж, доцент С. С. Ленский, 
доктор' 9. Н. Перельман, заместитель 
наркома здравбохранёния РСФСР Н. В. 
Мацанникова в своих докладах ука
зывал^, ..что. физиотерапия и физио
профилактика имеют” огромное энкче- 
ни® для Охраны здоровья 1 детей а 
подростков/ Доказано, например, что 
освещение ребенка ультрафиолетовы
ми лучами предохраняет его от рахи
та. Диатермия оказывает благотворим 
влияние при дизентерии. В прошлом 
году в Московской образцовой детской 
больнице было 137 случаев коревой 
пневмонии. Применение физиотерапии 
Дало разительный/ результат: смерт
ность составила лишь- 2,9 проц. Ле
чение стрептоцидом в Сочетании с 
ультрафиолетовьии лучами дает хоро
шие результаты при скарлатине. 
Еварп и соллюкс оказывают' прекрас
ное дёйствйё на рассасывание кож
ных гнойных процесс®.

(ТАОС).

Н.-ТАГИЛ, 30 января (соб. корр.). 
Два дня продолжалось \ собрание пар
тийного актива гор. Н.-Тагила. С 
докладом об итогах работы промыш
ленных предприятий' района в 1940 
году выступил секретарь горкоматов. 
Гсрбунов.

Отметив некоторое улучшение в 
работе городских предприятий в 
1940 году, в’сравнении с 1939 го
дом, и особенно в 4-м квартале, 
докладчик сосредоточил свое внима
ние на недостатках работы промыш
ленности и на причинах ее отстава
ния.

Особое внимание докладчик уде
лил анализу ■ качественных показа
телей. Он заявил, что на предприя
тиях много излишества и расточи
тельства. Материалы и сырье расхо
дуются: неэкономно. Низка произво
дительность труда. Значительно пе
рерасходован фонд заработной пла
ты. Все это привело к тому, что в 
итоге, года предприятия дали милли®- 
ный убыток, в то время как были 
все возможности работать рентабель
но и с прибылью. Средняя годовая 
производительность, как сообщил 
докладчик, составляет на одного 
рабочего около 94 проц.; а рас
ходы по фонду заработной платы-— 
около 117 проц.

Говоря о причинах столь неудов
летворительных итогов, тов. Горбу
нов особо подчеркивал наличие рас
пущенности и бесхозяйственности 
среди некоторой части командиров 
производства и партийных руководи
телей предприятий.

— Массовое нарушение производ
ственно-технологической дисципли
ны,. бескультурье, кустарщина и 
грязь, слабость борьбу за внедрение 
/стахановских /методов труда и парт 
тийно-массовой работы — вот что 
имеет место на/ большинстве наших 

[предприятий и сегодня.
Вместе с тем он признал, что 

. горком и? райкомы ВЕЙ(б) много 
выносили решений по вопросам про
мышленности, но мало занимались 
проверкой их выполнения.

Прения по. докладу тов. Горбу
нова носили’ острый политический 
характер. Большинство выступавших 
подвергло резкой критике недостатки 
в работе первичных партийных 
организаций и руководителей пред
приятий, а также в партийном ру
ководстве промышленностью со сто
роны горкома и райкомов ВКП(б), 
особенно -Сталинского.

Основные предприятия Сталинско
го района—-Ново-Тагильский метал
лургический завод; Еоксохимкомби- 
пат, fpecT Тагилстрой-г-в 1940 году 
работали хуже всех предприятий 
города. В четвертом квартале и в 
январе -19.41 г. они не- улучшили 
работу.

Однако, выступая па активе, сек
ретарь' Сталинского райкома ВЕП(б) 

■ тов. ЕовалЮх счел возможным совер
шенно замолчать1 этот факт. Он не 
сказал ни .одного, ни хорошего,.- ни 
плохого, слова о работе этих пред
приятий и о влиянии, райкома на их 
работу. Тор. Еовалюх свёл свое вы
ступление к- перечислению успехов 
пошивочных мастерских и парик
махерских района.

По выступлению секретаря -райко
ма равнялись и выступившие на 
активе руководители первичных 
партийных организаций этих пред
приятий—тт. Авдюков и Жижин Они 
перечисляли достижения и обраща
лись^ активу с жалобами на раз
личные «объективные» условия н 
причины.

Зам. наркома черной металлургии 
тов. Меркулов в своем ярком и на
сыщенном .фактами выступл®й® 
вскрыл действительные причины от
ставаний Тагильской» металлургиче- 
CKOkp зквода и Высокогорского же
лезного {рудника. Он привел много

вопиющих фактов неорганизованно
сти и бескультурья, неуменья едино
начальников распорядиться предостав
ленной им властью, нарушения прак
тики единоначалия и т. д. Он ®о- 
бенно подчеркнул тот факт, что пар
тийные организации Ново-Татильского 
металлургического завода и Еоксохим* 
завода не ведут почти никакой поли
тической работы в цехах и, особенно, 
с беспартийными командирами произ
водства и специалистами.

Тов. Меркулов'подверг справедливой 
критике выступление секретаря 
Сталинского райкома ВЕЦ(б) тов. Ер- 
ралюха, «н® заметившего» в .свое® 
районе таких гигантов, как Ново- 
Тагильский завод и Еоксохимзавод. 
Он обратил внимание актива город
ской парторганизации на . негодный 
стиль . руководства се . стороны- 
Сталинского райкома партии партий
ной работой на Ново-Тагильском за
воде. и Еоксохиикомбинате..

Ряд выступавших товарищей отме
чал, что некоторые, партийные1'орга
низации неправильно осуществляют 
прав» контроля- деятельности админи
страции, сводя его не к помощи хо
зяйственникам, а к опеке над ним-й; 
к вмешательству в права единона
чальник®. Заведующий оргинструк- 
торскии отделом обкома ВКП(б) тов. 
Еос® в своем /'выступлении привёл 
целый ряд подобного рода фактов из 
практики работы партбюро рудника 
имени Ш Интернационала, Уралмех- 
лесопункта, Еоксохнмк'омбината.

Вместе с этим то®. Еос® обрати 
{внимание партийного актива на 
неудовлетворительное выполнение го
родской партийной организацией Ука
за Президиума' Верховного Совета 
СССР от 26 июня и решений июль
ского Пленума ЦЕ ВЕП(б).

Тов. Глущенко—начальник полит
отдела 5-го отделения дороги имени 
Еагаиовича—рассказал активу о при
чинах плохой работы отделения и о 
мероприятиях по ее улучшению. Он 
отметил, что партийная организация 
узла интересуется иногда лишь 
только, процентами выполнения пла
на и хозяйственными делами, заби
рая э партийно-политической работе 
в мамах.

— Повил® в этом и горком пар
тии,—заявил тов. Глущенко,—Не 
пройдет дня, чтобы со мной, напри' 
мер, не разговаривал кто-либо из 
руководящих работников горкома и 
из его секретарей,, но все их .раз
говоры сводятся к тому» чтобы узнать, 
сколько, вагонов погружено, сколько 
дали вагон® заводам? Ноникто, ни
когда не интересуется, а как же- раз
вертывается на отделении партийяо- 
массотая работа, как развивается 
кривонос,овскре и лунинское движе
ние.

О недооценке партийпо-масс®ой 
работы говорил# также секретарь гор
кома.. ВЕП(б) тов. Матузков, секрета
ри Дзержинского и. Ленинского рай
комов ВЕП(б) тг. Клим® и Ёрмбла®; 
секретарь .парткома Уралвагонзавода 
т®. Сигопшн и другие.

В своих выступлениях они под
чёркивали, что недыполненйё произ
водственных планов прёйприятий за 
1940 год является следствием слабой 
партийно-массовой работы на "заводах 
и неудовлетворительного руководства 
работой предприятий со стороны рай
ком® и горкома партии.;

Актив принял регаенце; направлен-, 
ное на улучшение работы промыш
ленности, на полное выполнение взя* 
тыз социалистических обязательств к 
открытию ХУШ Всесоюзной партий
ной конференции и производственных 
планов Ь941 года. ' ’

Актив послал приветственную: те
леграмму вождю народов товарищу 

[Сталину. ;■/('’
С. СМИРНОВ.
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О НЕКОТОРЫХ НЕДОСТАТКАХ В ПАРТИЙНОЙ АГИТАЦИИ
В декабре минувшего года вопрос 

о политической агитации специально 
обсуждался на пленуме областного 
комитета партии. Пленум отметим 
крупные и совершенно нетерпимые 
недостатки как в ее постановке и 
организации, так и в руководстве 
ею. Пленум потребовал тогда от всех 
горкомов, райкомов и партийных ор
ганизаций по-боевому перестроить 
работу по политической агитации, в 
соответствии с теми новыми задача
ми*, которые диктуются сейчас совре
менной международной и внутренней 
обстановкой.

После плеяума прошло почти два 
месяца. И нужно сказать, что ничего 
существенного в перестройке и улуч
шении агитации не произошло. Реше
ния пленума большинством партий
ных организаций выполняются не
удовлетворительно. Недостатки, вскры
тые пленумом, не только не устра
няются, но и повторяются вновь. 
Довольно значительная часть наших 
партийных руководителей поняла ре
шения пленума однобоко и потому 
глубоко неправильно; Товарищи все 
дело пока что сводят к пересмотру 
состава агитколлективов, их подбору 
и утверждению. Попрежнему в тени 
стоят вопросы идейного уровня аги
тации, ее политической остроты, на
правленности. Это очень дуществеп- 
ный пробел в партийном руководстве 
политической работой.

Мы имеем немало примеров и фак
тов принижения идейного содержания 
агитации, ослабления ее политиче
ской значимости. Нередко наши аги
таторы, в силу плохого руководства 
ими, теряют чувство' партийности в 
своей деятельности. Все эти недо
статки, в частности, находят свое 
выражение в стремлении избежать 
острых моментов и вопросов. Агита
тор не воспитывает своих слушателей 
в духе преодоления трудностей.

. Как правило, большая часть 
агитаторов-массовиков рассказывает 
лишь о победах социализма, наших 
успехах. В то же время они не обра
щают внимания своих слушателей на 
тот факт, что коммунистическое об
щество отроится в условиях окруже
ния враждебного нам капиталистиче
ского мира, что в процессе этого 
строительства советский народ, забо
тясь сб укреплении обороны своего 
социалистического отечества, преодо
левает известные трудности. Агита
тор же избегает вести беседы на эту 
тему и при возникновений подобных 
вопросов отходит в сторону. Так. на
пример, когда нужно было рассказать 
трудящимся, почему была введена 
семидневная рабочая неделя и 8-ча
совой рабочий день, мпогк- агитато
ры показали свою полную беспомощ
ность в этом вопросе.

Возьмем другой вопрос. Многие 
агитаторы, касаясь вопросов между
народного положения, обходят мол
чанием основное и коренное про
тиворечие, которое существует в 
мире, а именно, противоречие между 
Миром социализма и миром капита
лизма. Не говорить об этом, значит 
притуплять бдительность нашего 
народа перед лицом опасности воен
ного нападения. Зачастую некото
рые.» наши агитаторы в осветцепив 
вопросов второй империалистической 
во,!ны выступают, как и пацифисты 
Порой также допускаются серьезные 
ошибки и в понимании интернацио
нализма. Забывается то, что боль
шевистский интернационализм не 
исключает национализм. А, наоборот, 
он предполагает любовь к своей на
ции, своему ( пароду, своей родине. 
Ленин еще в 1914 году писал: 
«Чуждо лй нам, великорусским соз
нательным пролетариям, чувство на
ционал ьпой гордости? Конечно, нет! 
Мы любим свой язык и свою роди
ну... Мы полны чувства националь
ной гордости..-.;» (т. XVIII, стр. 81).

Большевики никогда не были па
цифистами. Мы имеем нашу родину. 
Б мы должны неустанно воспиты
вать в массах любовь и преданность 
эй, ненависть к ее врагам. В укреп
лении нашего социалистического 
государства, в готовности раз
бить и уничтожить всякого внеш
него врага, который посмеет напасть 
на нас, проявляется истинный боль
шевистский интернационализм. Так 
учат Лепил и Сталин—-основополож
ники и строители нашей больше-: 
вистской партии.. Об этом следует 
помнить и раз’яснять каждому аги
татору.

Стоит ли говорить, что без .этого 
. выхолащивается шейное содержание 
нашей агитации, она превращается в 
деляческую и беспринципную^ Товарищ 
Сталин, выступая на фовральско-, 
мартовском Пленуме ПК в 1937 г., 

. указывал, что мы перед-лицом внешней 
опасности должны постоянно держать 
весь наш парод' в мобилизационной 
.готовности. В выполнении этой зада
чи очно из первых мест занимает 
большевистская агитация, обязапность 
которой так воспитывать советский 
народ, чтобы он и с точки зрения 
шейной был подготовлен к тем со
бытиям, которые могут быть. Агита
тор должен и обязан, неустанно и 
ежечасно воспитывать массы в духе 

.революционной бдительности, насто
роженности, готовности организованно 
встретить и дать отпор всяким не
ожиданностям и фокусам наших 
внешний врагов.

Если, с одной стороны, попытка 
отойти от. острых' вопросов ведет к 
принижению политической остроты 
агитации, убаюкиванию слушателей, 
то, с другой, стороны, эта попытка 
также ведет и к тому, что такие» 
агитаторы, не говоря правду .смело 
и решительно, начинают нести вред
ную отсебятину и поэтому слу
шатели перестают верить такому 
агитатору.

К сожалению, эти недостатки 
свойственны ие только агитаторам- 
массовикам, Они имеются и в руко
водстве некоторых райкомов партии 
Приведу один пример. Ленинский 
райком- ВЕЛ(б) trip. Нижнего Тагила» 
обсуждал вопрос о политической ра
боте среди новых рабочих, прибыли

Е. Ф. Колышев
Секретарь Свердловского обкома ВКП(б)

верит агитатор, о чем ей рассказы? 
вает—зачастую неизвестно ни пер
вичной организации, ни райкому; G
Яругой стороны, план агитационной 
работы строится по вкусу того или

Украины,ших из западных областей 
■Белоруссии и Бессарабии. В начале 
этого решения идет перечисление ус
пехов. В конце же оказывается, что1 
успехов-то собственно и нет. Поли
тической работы среди этой группы 
не велось никакой. Или еще один 
пример. На Пышмипском электро
литном заводе есть доска показате
лей. Когда завод и цехи выполняют 
план, на доске появляются соответ
ствующие цифры. О них говорят и 
агитаторы. Хвастовства не оберешь-' 
ся! А вот когда план проваливается, 
обязательства не выполняются, на 
доске нет ни одной цифры. Молчат и 
агитаторы. Таким образом, ипекото- 
рые райкомы и партбюро, описывая 
по каждому случаю «успехи, победы 
и завоевания», ориентируют наших 
агитаторов на хвастовство, убаюкива
ние, а не на организацию решитель
ной и упорной борьбы с недостатка? 
ми, пережитками капитализма в соз
нании людей, за преодоление трудно
стей. Пора с этим кончать решитель
но и круто!

Следующий крупный недостаток 
нашей агитации, который мы никак 
не можем еще ликвидировать, со
стоит в том, что агитация носит 
увещевательный, уговаривающий, ин
формационный характер. В то время, 
как она должна быть атакующей, 
наступательной. Иногда мы агити
руем там и токо, где и
найр применять силу государственно
го советского закона. Возьмем опять 
к примеру работу парторганизации 
Пышмияского электролитного 
ла. Известно, что директор 
Еалистов и главный инженер 
лин осуждены и посажены в
му за выпуск недоброкачественной 
продукции. Еак же отнеслись к 
этому парторганизация, агитаторы? 
—«А мы,—говорит секретарь парт
бюро тов. Ляшко, — собрали слет 
стахановцев и говорили здесь о 
негодном стиле (?!) бывшего дирек
тора». Вот вам и наступательная аги
тация. Государство „карает 
лов, как преступников, а 
верят только о их стиле! ■

На свердловском заводе, 
лист», как полагается, есть 
татрры. Но подняли ли
гневный голос против грязи и бес
культурья в цехах? Стыдно сказать 
—на заводе в грязи, под землёй ва
ляются драгоценный металл, оборудо
вание. Площадки и цехи захламле
ны. А наши агитаторы, во-всю скло
няя успехи и завоевания, не видят 
(и видимо не приучены к 
всех этих безобразий у себя 
сом. Вот до чего 
вость!

Агитаторы любят 
о правах советских
ти всегда умалчивают о их обязанно
стях. Поэтому-то у нас и остаются 
часто безнаказанными летуны; рва
чи, прогульщики, бракоделы, те эле
менты,' которые ставят свои личные 
интересы выше ■общественных. По
этому у "нас и существует примирен
чество к подобного рода людям. В 
этом оказывается, что наша агитация 
кое-где теряет свою политическую 
остроту, партийность.'-

Как известно, пленум
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Много страдают наша агитация и 
дело в результате того, что недооце
нивается и плохо поставлена пропа
ганда опыта передовых стахановцев, 
новаторов в технике и производстве. 
Мы говорим сейчас о всемерной борь
бе с технической отсталостью, неве
жеством. Но чтобы двигать технику 
■вперед, надо передавать опыт нова
торов, таких людей, как Янкин, Та
скав®. Е сожалению, многие агитато
ры горнорудной и машиностроитель
ной промышленности сами-то плохо 
знают смысл метода работы этих 
стахановцев; И потому их беседы на 
эту тему общи, абстрактны и не да
ют нужных результатов. Надо, чтобы 
беседа агитатора об опыте передови
ков толкала людей к творчеству; со
вершенствованию, просто и понятно 
показывала, как можно работать хо
рошо и отлично.

Мало, очень мало сделал® наши 
парторганизации после пленума в 
для того, чтобы охватить агитацией 
все, самые широкие слои населения. 
Причём до щих пор существует со
вершенно нетерпимое положение, ког
да'агитация проводится для' веет—н 
рабочих, и‘ крестьян, и интеллиген
ции—-одинаковым языком, на одном и 
том же уровне. Пора понять, что на 
производстве, в учреждении, 
институте не одни условия; 

"аудитория, не одинаковый
слушателей. Причем и внутри кол
лектива того или иного предприятия 
также разные люди по своей подго
товке и уровню. Надо, следовательно, 
со всеми разговаривать понятным и 
своеобразным языком. Без этого аги
тация потеряет свое значение. Она 
ие будет убеждать и не станет орга- 
иизуюшей силой.

Все эти и иные недостатки появи
лись и существуют до сих пор по
тому, что некоторые товарищи непо
мерно благодушно настроены, склон
ны жить вчерашним днем й не ви
деть сегодняшний, завтрашний дни. 
Этой беспечности не место в таком 
серьезном политическом деле, каким 
является партийная агитация, за
нимающая одно из первых мест в 
коосиунистическом воспитании масс, 
призванная будить и усиливать рево
люционную, классовую бдительность, 
крепить и умножать силы социа
лизма.

Между тем, благодушие не дает 
пбкоя некоторым партийным работ4 
нивам, отвечающим за агитацию. Еое- 
тсто, в связи с новой победой блока 
комиупистов и беспартийных
время выборов в Верховный Совет 
СССР по Свердловскому городскому 
и бвердловскому-Еагановичскому из
бирательным округам, склоне® ' . рас
суждать так: «А зачем; собственно, 
агитацией заниматься, все уже и так 
за нами вдут». Подобны© рассужде
ния выдают таких людей, как кро
хоборов, делят, & не большевиков. 
Они забывают, что задача нашей 
политической агитаций, как и всей 
большевистской партии, неустанно 
игги и вести народ вперед, добиваясь 
новых и новых побед. Такие люди 
•забывают, что большевики—страстные 
и последовательные борцы со всем 
старым, СО ВСЯКОЙ РУТИНОЙ, КОСНО

СТЬЮ;.- зазнайством, что они за 
непреодолимое движение нового.

Вредность этих рассуждений на
столько очевидна, что стоит только 
удивляться им. Неужели такие горе? 
руководители, не понимают, что пе
ред ними стоит опасность окончатель
но оторваться от масс и выродиться 
в чинуш в бюрократов. Товарищ 
Сталин учит нас держать постоянную 
связь с массами, ибо в этой связи 
с народом неисчерпаемый источник 
для наших дальнейших побед.

Агитация требует повседневного 
партийного руководства. Без этот 
она немыслима. 0 дело не только в 
подборе агитаторов,, а' в том, чтобы 
руководить содержанием агитации 
Эго труднее, но совершенно обяза
тельно. Е 1 сожалению, некоторые 
райкомы решение пленума понял и 

.неправильно, встали нА путь бюро
кратизации руководства. В Манчаж- 
ском районе, например, желая дйфе- 
ренцировать агитацию, разбили всех 
агитаторов на собственно агитаторов, 
потом зеседчиков и читчиков; 
Одни, дескать, пускай только беседуют 
й пё смеют 'читать, другие—-наоборот 
Это .ненужная и вредная затея. Мы 
должны воспитывать в обучать хоро
шо подготовленных агитаторов, умею-

обйома 
ВКП(б) поставил задачу—крепче свя
зать нашу большевистскую; агитацию 
с производством. В частности, нужно 
всячески разве»ртывать экономиче
скую агитацию. ЭтА предполагает, 
чтобы агитатор, используя материа
лы, данные о себестоимости, каче
стве, производительности труда, мо
билизовывал массы на постоянна 
•Движение техники вперед, на борьбу 
за совершенствование производства, 
культуры труда, поднимал коллектив 
своего цеха, бригады на выполнение 
государственных задач, помог рабоче
му, колхознику, интеллигенту, видеть 

! интересы всего государства. ’ Такая 
агитация расширяет кругозор людей

А что мы имеем в действительно
сти? Эго важное указание обкома не, 
выполняется. Хуже. Кое-где этот вил 
агитации свели к делячеству. 
Возьмем агитацию на Серовском 
металлургическом заводе. Здесь гово
рят и о качестве продукции, и » 
потерях, рассказывают, во что обхо
дится одна минута простоя заводу. 
Но вот о том, что завод, цехи до 
сих пор не выполняют план по зака
зам, об этом молчат. Агитаторы 
воспитывают коллектив в духе
ветственности и беспокойства за ра
боту тех 'заводов, успех которых за
висит от снабжения металлом Саров
ского »' завода. Следовательно, в такой; щих и прочесть, и тут же ответить 
упрощенческой цроЕСВодственно-эко- 
•иомической агитации мы опять видим 
■потерю партийности. Такая агитация 
не способствует тому, чтобы поднять 
и расширить уровень работников до 
понимания общегосударственных за
дач.;

Принижение идейного содержания и 
политической остроты агитации по
рождается и следующими бстоятель- 
ствами. Некоторые товарищи, поль
зуясь бесконтрольностью, увлекаются 
голой, красивой фразой,, незпаниеи 
конкретных условий производства, 
людей,' с которыми они работают. Один 
агитатор, считавшийся в Парторгани
заций лучшим (.й, наверное, глав
ным образом, потому; что умел
много говорить?), вел беседу о произ
водстве товаров ширпотреба. Собрав
шиеся слушали и потом
сказали: «Товарищ, вот вы 
беседу о ширпотребе, а почему 
В лавке нет корыт?». 0 этот 
тор—-мастер пустых фраз, не 
конкретной обстановки, не удосужив
шийся познакомиться с работой ме
стной промышленности и промкоопе
раций;—замолчал. Ораторский пыл. 
пропал сразу! А ведь он мог бы тут 
же, при серьезном отношении к де
лу, 'прислушавшись к голосу ма*с, 
помочь ’ ликвидировать этот педо'гта- 

чЮй, выступий пе тойьшТ рассказчи

вежливо 
ведете 
у пас 
•гита- 

звая

иного 
руководителя агитколлектива без уче
та задач: и запросов, слушателей. От
сюда и низкое идейное содержание 
агитации, отсутствие целеустремлен- 
пости, конкретности.

Необходимо централизовать агита
цию, руководство ею.

Централизация агитации предпо
лагает, что вся тяжесть агитацион
ной работы ложится в целом на пер
вичную парторганизацию. Она и ее 
секретарь должны целиком- и пол
ностью отвечать за идейный-уровень, 
содержание и политическую остроту 
агитации. Такая постановка дела 
уже не позволит секретарю свали
вать вину на «дядю». По это, ко
нечно, не зпачит, что райком партии 
отходит в сторону. Нет. Централиза
ция агитации охватывает также: и 
райком партии; Она возлагает на не
го контроль за первичными органи
зациями, .руководство и обучение ру
ководителей агитколлективов, агита
торов. Райкомы партии отвечают за 
содержание /агитации, руководят им, 
информируют агитаторов, осведом
ляют ид по всем вопросам, дают 
нужное направление в агитации.

Райкомам следует особо обратить 
внимание на повседневную информа
цию агитаторов по вопросам между
народной жизни, текущей политики 
и очередным' конкретным задачам 
области, городе,' районе. ! 
агитатора в курс дела; 
правильное направление, 
ровку. У нас. же райкомы 
такой информации, боятся 
итоге неосведомленности

Укрепляется финансовое 
хозяйство колхозов

С каждым годом увеличиваются | 
колхозные богатства. В 1940 году! 
среднегодовой остаток средств келхо-1 

зов нашей области на текущих сче
тах в отделениях Госбанка достиг i 
7.140 тыс. рублей—почти в три 
раза больше против 1938 года.

Неуклонно растут доходы, вноси
мые на счета в банке. В 1938 году, 
колхозы внесли на свои текущие сче-1 
та 57.200 тыс. рублей, а в 1940 
году—89.400. тыс. рублей. На один 
колхоз, это составляет, в среднем (со
ответственно по названным годам) 
27,6 и 40,6 тыс. рублей.

Еоличество колхозов, получающих 
государственные кредиты, за минув
ший гм по сравнению с 1939 годом 
уменьшилось наполовину.

А. ЯКУШЕВ 
Зам. управляющего Свердловской 
конторы Госбанка.

Премии-пя.тбявки за 
сверхплановую 

пррдукппю
В колхозе имени Политотдела, 

Еланского района, .состоялся отчет 
правления. Председатель правления 
тов. Вялков доложил о результатах 
соревнования растениеводов и живот
новодов в 19.40 году.,

За сдачу сверхплановой продукции 
правление колхоза выдало 929 руб
лей премии-подбавки работникам сви
новодческой фермы—зав. СТФ А. Ф 
Харитоновой; свинаркам А. А. Хари
тоновой, 0. П. Белоноговой и другим

Овощеводческое звено получим 
1659 рублей премии-нодбавки, кото
рые в соответствии с выработанными 
трудоднями были распределены меж
ду -членам® звена тт. В. П. Еиэеро- 
вой, М. 0. Еизеровой, Е. В. Бориной. 
В. К. Еизеровой и Ё. 0. Бориной;

С. БОРИН. 
Бригадир колхоза имени 
Политотдела.

Правильно оценивать труд
Наш колхоз имени Ворошилова 

неплохо закончил истекший год. Мы 
собрали отличный урожай, перевы
полнили план сенокоса, чего но бы
вало в прошлые годы. Приличный 
доход получили от овощеводства, до
строили новый телятник. Все колхоз
ные фермы укомплектованы, обеспе
чены кормами. Сейчас в колхозе 
полным ходом идут вывозка навоза; 
ремонт сельхозинвентаря, снегоза
держание проведено на площади 307 
га. К XVIII Всесоюзной партконфе
ренции подготовка к весне будет пол
ностью закончена;

И все-таки, подводя итоги сель
скохозяйственного года, мы должны 
сказать, что у нас еще много недо
статков. Их, пожалуй, больше, чём 
достижений. Мы могли бы работать 
значительно лучше, если бы не бы
ло уравниловки в оплате труда.

Мы учитываем работу только по 
количеству выработанных трудодней, 
а не по тому, какой урожай выра
стила та или иная бригада, сколько 
молока надоила та или иная доярка, 
сколько молодняка сохранено на 
формах и т. д.

Этот недостаток стал нам особен

но наглядно виден после того,- как 
Мы прочли „постановление Совнарко
ма СССР и ЦЕ ВЕИ(б) «О дополни
тельной оплате труда колхозников за 
повышение урожайности сельскохо
зяйственных культур и продуктив
ности животноводства по Украинской 
ССР».:

Горячо обсуждали мы это поста
новление. В самом дел©, вот па. сено
косе у вас', например, третья бригада 
перевыполнила план на 700 центне
ров, а бригада № 1 недовыполпила 
на 300 центнеров—работала значи
тельно хуже. А получили они одина
ковое количество трудодней.

Еолхозникй читали это', постанов
ление партии и правительства и 
говорили: «А хорошо бы попросить 
.паше' правительство 4и товарища 
Сталина, чтобы, и на нашу Свердлов
скую область распространить это за
мечательное постановление. Мы еще 
лучше бы стали работать и дали ба 
стране еще больше хлеба, мяса, ово
щей».

П. ПРОКОПЬЕЦ,
Председатель колхоза имени 
Ворошилова, Егоршинского рай
она;

Ликвидировать уравниловку
Недавно мы- подвели (.итоги работы 

колхоза за прошлый год. 0тоги не
плохие: со всей площади посева в 
1.167 гектаров мы сияли в среднем 
по 15,4 центнера зерна—больше, 
чем в урожайном 1937 году. За гад. 
создано две новых фермы—овпевод- 
чеекая и птицеводческая. Государст
венный план развития животзовод- 
ства по всем видам скота, за ис
ключением лошадей, выполнен пол
ностью. Еолхозники получают на 
трудодень четыре килограмма зерна, 
850 граммов картофеля и овощей; 
5 килограммов сена и соломы, мел 
и другие продукты.

Однако надо прямо сказать, что 
мы не использовали всех возможно
стей и резервов в борьбе за высокий 
урожай. Стопудового урожая, наме
ченного планом, мы н© получили.

В чем тут дело? Почему все еще 
низка у нас урожайность и продукт 
тивпость животноводства? Сейла.*, 
когда мы прочли и обсудили реше
ние партии и правительства о до
полнительной оплате труда колхоз
ников по Украинской ССР, для ям 
яейо, что дело тут прежде всего в 
том, что мы неправильно оплачи
вали труд—учитывали только коли
чество работы, н© принимали в рас
чет качество-—конечные результаты'.

Даже такая мера, предусмотренная 
Уставом сельхозартели, как начисле
ние дополнительных трудодней зА 
повышение урожайности и сниже
ние оплаты за плохую работу, у 
нас не применялась. Мы учитываем 
урожай в целом по .колхозу, а по 
по бригадам и звеньям. В результа
те и люди, работавшие по-сТаханов- 
ски, чтобы поднять урожай, и те, 
кто не заботился об урожае, полу
чают одинаково.

Постановление СНЕ СССР и ЦК 
ВЁИ(б) кладет конец такой неспра
ведливой оплате труда в колхозах. 
Оно явится могучим орудием борьбы 
за повышение трудовой дисциплины, 
за дальнейшее укрепление колхозов 
и зажиточность колхозников.

Вот почему колхозники нашей 
артели, горячо одобряя постановле
ние партий и> правительства о. .до
полнительной оплате труда лучших 
членов артели, просят распростра
нить его действие и на Свердлов- 
скую область.

К. БЫЗОВ.
Председатель колхоза «Сигнал», 
Петрокаменсиого района.

Н. ТЮРИН.
Зам. председателя.

Й. БЫЗОВ;
Бригадир полеводческой бригады.
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нередко остается среди своих слуша
телей неподготовленным, обезоружен
ным.

Райкомы также целиком отвечают 
за печатную агитацию. Надо ска
зать, что многие райкомы руководят 
своими . газетами все еще плохо. И 
это несмотря..,на специальное реше
ние ЦК ВЕП(б) о перестройке работы 
районных газет. Газеты плохо и мало 
пишут об агитации. Они почти не 
дают материала в помощь агитатору 
ив местной жизни области, района, 
не перелают опыт Лучших агитато
ров. Взять к примеру' буткинскую 
районную газету. За два месяца- по 
вопросам агитации она напечатала 
лишь постановление пленума обкома 
и отчет о собрании районного 
тийного актива., А райком даже 
замечает этого!

Еще хуже обстоят дело со 
ными газетами. Это совсем забро
шенный участок; Мало того, что га
зеты выходят нерегулярно, в них 
печатается- нередко всякая чушь, а 
порой стенные газеты занимают и 
неправильную, вредную; антипартий
ную линию. В Ирбитском 
имеется немало фактов, когда 
пые газеты Оказывались на 
демагогов, дискредитирующих 
начали© командиров предприятия. На. 
до крепко взять в руки стенную 
печать. Ее влияние на массы очень 
велико; Стенная 'газета—продукт
творчества самих масс и надо ею 
руководить', всемерно помогать ей.

Для того, чтобы наша агитация 
росла, ширилась, поднимался ее 
идейный , и политический уровень, 
надо выращивать и воспитывать 
мастеров агитации, людей, которые 
любят, её и всецело отдаются ей, 
умеющих правдиво, страстно, просто 
и живо донести до масс великое 
слово большевизма. Между тем, вос
питание агитаторов' поставлено У 
нас по-кустарпому, плохо. Нельзя 
это дело ограничивать инструкта
жем.? Надо растить агитатора на 
живом примере лучших большевист
ских агитаторов. Надо заботиться о 
расширении политического ц куль
турного уровня агитатора, приви
вать ему- культуру речи, языка. 
Ведь немало 'у. пас товарищей, кото
рые читают, -скажем, произведения 
Горького и запинаются на каждом 
слове. Есть и такие из грамотных, 
которые,, встретившись с группой 
наиболее отсталых слушателей, под
делываются под неё. То и 
не нужно и вредно. Если 
еще пе овладел, культурой, 
учить, подтягивать. А если 
то он эту культуру должен 
массы, поднимать своих слушателей 
до своего уровня.

Е сожалению, о культуре, б ма
стерстве агитатора заботятся у нас 
в районах да и в г. Свердловске 
мало. Классический, непревзойден
ный стиль .'для агитатора мы имеем 
в агитационной деятельпости Лепипа 
и Сталина, Еирова и других руко
водителей партии и правительства. 
Вот на этихето образцах, страстной и 
всесильной большевистской .агитации 
мы и должны учить и воспитывать 
наших агитаторов.

Пора также покончить еще с 
одним существенным недостатком — 
кампанейщиной в агитации. У нас 
получается так: выборы—агитация 
оживает, сев или уборка—агитация 
оживает. Бесспорно, кампании тре
буют большого напряжения. Ио 
нельзя мириться и с таким положе
нием, когда, после окончания кампа
ний начинается отлив. Так, напри
мер, ..полупилось в Октябрьском 
районе, гор., Свердловска и других 
после недавних 'выборов в Совет 
Союза. Агитация должна быть пб- 
всодпевпой, беспрерывной. Этого 
требуют задачи коммунистического, 
воспитания масс.

Решительно разделавшись со 
всякими проявлениями бахвальства, 
зазнайства, мы должны быстрее 
ликвидировать все недостатки в 
агитации, и, совершив крутой пово-
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I. на вопрос, Иу провести беседу.
Пленум обкома особо указал на 

подбор руководителей агитколлекти
вов. Решение это выполняется плоко. 
Имеется вредная тенденция перело
жить руководство агитколлективами 
на. второстепенных работников. Как 
правило, во главе агитколлективов 
должны быть секретари парторгани
заций. Пора это уже 
Райкомы обязаны собирать 
цителей агитколлективов, 
лять их по всем вопросам 
кй и текущей работы.

Значительно больше надо 
внимания подбору докладчиков 

1 райкомах ВКП(б). Некоторые това
рищи смешивают агитатора с доклад
чиком и лектором. Пе каждый аги
татор может выступить с докладом и 
лекцией. Это ясно. Еоллективы 
кладчиков должны 
райкомах ВКП(б). Однако большин
ство райкомов до сих пор не 
полнило решение пленума, в коллек
тивы докладчиков подобрано всего 
по 3—4 человека.

Недостатки в области агитацион
ной работы' и их медленное устране
ние-результат того, что как в по- j р0Т? сделать ее могучей, движущей 
становке агитации, так и руководстве, силой более успешного строитель-' 
ею у нас много кустарщины. Выра |ства коммунизма, -такой, какой тре- 
жается она в том, что в Агитации бует ее от нас Центральный Коми 
Существует бесконтрольность. Что ro-l iei ВКЩбХ
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Комбайн ня уборке 
гороха

Значение гороха в сельском хозяй
стве общеизвестно. Однако' иные ру
ководители колхозов и совхозов не
охотно расширяют его посевы, так 
•как уборка этой культуры сопряжена 
с большой затратой трулА.

Ордена Ленина совхоз «Исток» в 
1940 году механизировал уборку го
роха» Для этого он высеял горох в 
смеси с овсом: !50 клгр. гороха и 
50 овса на гектар. Цепляясь за го
ломянки овса, растения гороха сохра
няли устойчивое вертикальное поло
жение, что позволяло убирать его 
комбайном.

Применив этот способ посева горо
ха, мы получили урожай 1'8,2 цент
нера с гектара, сократили срок убор
ки и удешевили уборочные работы 

■ по 60 рублей на каждый гектар.
С. ТИМОФЕЕВ.

Агронцм ордена Ленина совхоза 
«Исток».

Опыт применения 
волокуши

В 1940 году Краснополянское 
опытное поле заложило.' интересный 
опыт проверки действия волокуши,' 
как орудия для выравнивания поверх
ности поля после посева. Опыт был 
поставлен в комплексе с послепосев
ным боронованием по посеву яровой 
пшеницы (на седьмой день после вы
сева). Результаты опыта, превзошли 
все, ожидания: применение волокуши 
в один елея дало прибавку урожая в 
два раза большую, чем послепосевное 
боронование в один и два следа.

Т. ИЛЬИНЫХ.

Задачка по
Читателю предлагается такая 

нехитрая задачка: между столом пред
седателя исполкома Алапаевского 
райсовета Т * Плюхина и столом зав. 
йайзо т. Телегина расстояние 15, 
самое большее 20 метров. Спраши
вается, сколько времени надо, чтобы 
почтотёлетрамма обкома ВЕП(б) и 
облисполкома, о вывозке семян со 
складов госсортфонда преодолела это 
расстояние и попала со стола, тов. 
Илюхина па стол тов. Телегиг.а.

— Минуту!—скажут умеренные 
люди.

— Пять' секунд! — воскликнет 
иной любитель рекордов.

Увы! Мы вынуждены разочаровать 
и тех, кто сказал бы—час! Бумажка 
шла ровно 16 дней.

П пока она «преодолевала» это 
расстояние, дело огромной важности 
стояло, требования, которые она 
несла, не выполнялись. Не выпол
няются они и сейчас, после того, 
как тов. Телегин урочитал ее.

Еолхозщ Алапаевского района 
должны вывезти со складов Гошшрт- 
фонда 1867 центнеров сортовых 
семян. Эта работа должна была за-

арифметике j
кончиться к 1 января, но ее ещё и 
не начинали.

Вместе того, чтобы мобилизовать 
агрономов и руководителей- колхозов 
заняться вывозкой семян, тов. 
Телегин, на-дпях выступая па сове
щании, заявил, что это дело, работ
ников Госсортфонда. В тон ему' стар
ший агроном Монастырской МТС 
тов. Госьков говорит:

— Я колхозам па этот счет ни
чего' не раз’яснял и раз’яснять не 
буду. Пусть, агрономы Госсортфонда 
занимаются.

Так, Видно, рассуждают и земель4 
ные работники Махновского и Сухо
ложского районов, до сих пор ниче
го не сделавшие для быстрой вывозки 
колхозами семян. Всё надежды воз
лагаются на то, что семейная 'ба
ка сделает это сама. А семенная 
база имеет одного агронома, обязан
ного отпускать сортовое зерно. Еак 
он может организовать вывозку се
мян в восьми районах, совершенно 
непонятно.

В. ТОНКУШИН.
Старший агроном Алапаевской* 
сембазы Госсортфонда.

Когда райком не руководит пропагандой
На столе у заведующего отделом 

пропаганды и агитации Октябрьского 
райкома ВЕП(б) гор. Свердловска 
тов. Грачева, лежат, 16 чистых, па
пок—это тела кружков по изучению 
Истории ВКП(б) и школ политграмо
ты. В папки аккуратно вшиты 
.списки о 1соетавё слушал елей., каждо
го кружка, или школы и бумажки с 
основными сведениями о пропаганди
стах. По .было бы напрасно думать, 
что в них можно найти, кое-какой' 
материал, характеризующий работу 
школ и кружков, показывающий, 
как райком руководит ими, помогает 

.пропагандистам в их работе. Такого 
материала нет.

Между тем; в 1939 году в районе 
.были организованы 16 кружков но 
изучению Истории ВКП(б). Сейчас 
работают 12 кружков, из коих пять 
организованы в 1940 году.; Куда же 
делись остальные кружки? Никто не 
знает.

За два года после постановления 
i ЦЕ, ВЕП(б) от 14 ноября 1938 года 

ни один кружок не закончил работу, 
нонжтов райкоме над этим фактом 

j не задумывается. Еружки и школы в 
I Октябрьском районе возникают без 
особого руководства со стороны рай
кома и его отдела пропаганды и 
агитации и ликвтаируются также бед 
ведома райкома. Так, на фармзаводе 
до сентября-октября прошлого гола 
работал кружок. 0 сейчас там 
имеются люди, желающие занимать
ся, а все же кружок не работает: в 
течение четырех месяцев райком 
ВКП(б) не может подобрать пропа
гандиста.. Такое же явление и на за
воде «Огнеупор», Районная партий
ная организация но может по
добрать хороших квалифицирован
ных пропагандистов для 17 школ и 
кружков.

Но и те пропагандисты, которые 
работают, не получают никакой по
мощи со стороны отдела, пропаган
ды. Одним из лучших пропагандистов 
считается в райкоме ВЕП(б) тов 
Бабушкин, руководитель кружка на 
мебельной фабрике.

— Еружок тов. Бабушкина.-—го
ворит тов. Грачев —стоит поемот- 

'реть, он у нас работает неплохё.

В папке, которая именуется «де
лом кружка тов. Бабушкина»,' имеет
ся докладная' записка штатного про
пагандиста райкома тов. Синявина, 
посетившего занятие кружка 8 ян
варя. 0 вот что устанавливает в 
своей докладной записке тов. Синя- 
гин. Из 12 человек—участников 
кружка на занятии присутствовало 
только 5, из них только мин подго
товился к занятию, пришел с кон
спектом. По эта докладная записка 
никого-в райкоме н© 'взволновала. 
Она пришита к «делу».

В постановлении ЦЕ ВЕП(б) от 
14: ноября.,!938 года ясно и четко 
указаны формы работы с пропаган
дистами. ПЕ требует, чтобы при 
крупных городских райкомах, при 

! горкомах были зрганизовапы семина
ры пропагандистов применительно к 
трем основным формам изучения 
Истории ВЕП(б). Но решение ЦЕ 

| ВЕН|(б) о руководстве пропаганд иста- 
j ми райком до сих пор, не выполнил. 

Не помог райкому и отдел пропаганды
I и агитации горкома.

Плохо руководит райком и само
стоятельно изучающими Историю 
ВЕП(б). В райкоме партии знают 
только, что за последнее время эта 
работа ослабла.

— После районной партийной кон
ференции,—говорит зав. па»ртийныи 
кабинетом тов. Шейнина;—пропаган
да у нас была лучше поставлена 
Тогда вопросами Пропаганды больше 

j занимался секретарь райкома тов. С«- 
■ бенин. А теперь он меньше за

нимается пропагандой, и это не мог
ло но отразиться на состоянии ра
боты.

Совершенно по-иному склонен об’- 
яснить провал партийной пропаганды 

j бывший зав. отделом пропаганды. 
I сейчас второй секретарь райкома 
j партий, тов. Черепанов.

— Работники отдела пропаганды, 
—говорит, «н,—увлеклись последнее 
,вреця организяцие.й, .лекций и: упу
стили руководство коммунистами, 
занимающимися самообразов.1нием.

Мы до сих пор были уверены, что 
хорошая лекция помогает коммуна*

стаи овладевать», большевизмом, вы
зывает интерес к марксистское 
ленинской теории. По мнению же тов. 
Черепанова; лекции мешают работни
кам пропаганды в их. работе.

Для характеристики запущенности 
дела пропаганды в районе достаточно! 
сказать, что в райкоме не знают да
же количества людей, закончивших 
изучение /«Краткого , курса истории 
ВЕП(б)». По мнению зав. партийцы» 
.кабинетом тов. Шейниной; в се-нтяб- 

■ ре прошлого года было по 62 пар
тийным организациям 129 человек, 
окончивших изучение «Краткого 
курса», по мнению же секретаря 
райкома тов. Черепанова, в районе 
было в декабре всего лишь .75 (.чело
век, Но что делают эти люди? Как 
они рабртают над собой? 0 тов Че- 
репапов, и тов. Грачев, и тов. Шей
нина. ничего не могут по этому по
воду сказать,

— Мы,—говорит тов. Черепанов, 
—беседуем'только с теми коммуни
стами, которые приходят к нам.

Ну, а как быть с теми коммуни
стами, которые» не работают нал со
бой в не приходят в райком? Их 
секретари не вызывают к себе, с 
ними не беседуют, против них не 
создается общественного мнения и т. д.

Вот уже .более месяца, как» райком 
партии вынес решение об эко»помиче- 
ском образовании хозяйственных ру? 
ководителей предприятий. Месяц про
шел, а райком ппкак“ не может уком
плектовать .хотя бы одну группу.

— Этим делом,—говорит тов. Че
репанов,—занимается и отдел' пропа
ганды, и отдел калроа, и все-же ни
чего. не получается,

Секретари Октябрьского райкома 
не занимаются повседневно руковод
ством пропагандой, они отдали на 
откуп руководство пропаганюй трем- 
четырем работникам отдела пропаган
ды и агитации. Такая позиция само
устранения от руководства важней
шей отраслью партийной работы —• 
пропагандой,—-которую заняли се
кретари райкома, ничего общего ."не 
имеет с требованиями партий.

Ш. ЭПШТЕЙН.
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БОЛЬШЕ' 
ИНИЦИАТИВЫ!

В Орджоникидэевском районе горо
да Свердловска живет около 70 ты
сяч жителей. Исполком райсовета 
проверил, как удовлетворяются бы
товые запросы населения. Оказалось, 
что здесь нет ни одной мастерской 
но ремонту мебели и металлических 
изделий домашнего обихода. Недоста-, 
точна также сеть мастерских по ре
монту одежды и обуви.

Чтобы выявить, сколько же надо 
организовать новых предприятий по 
бытовому обслуживанию населения и 
производству товаров широкого по
требления, исполком организовал ко
миссию из Депутатов. Комиссия вы
явила возможности организовать в 
районе производство ложек из отхо
дов нержавеющей стали, выгонку 
скипидара п смолы из сосновых 
пней, наладить гвоздарное и гончар
ное производство, производство кир
пича и изготовление мебели. В рай
оне намечено открыть новые мастер
ские по ремонту одежды и обуви, 
металлических изделий домашнего 
обихода, мебели, часовую мастерскую.

Ценные мероприятия намечает 
пищекомбинат. Он имеет свизоог- 
ксрмочную базу. В прошлом году на 
откорме стояло 250 голов свиней. 
Хороший уход обеспечил средний 
привес поголовья на полкииограмма 
в день. База дала пищекомбинату 
617 тысяч рублей прибыли. Пище
комбинат решил в этом году увелг- 
чить стадо свиней до 450 голов. В 
качестве фуража пищекомбинат ис
пользует отходы столовых.

Свинооткормочная база имеется 
также и на , подсобном хозяйстве 
Уралмашторга. В связи с решением 
правительства здесь намечено, уве
личить поголовье свиней до 225 го
лов и получить дополнительно 220 
центнеров мяса. Для откорма будут 
использозываться отходы картофеля и 
овощей Расширяется тепличное хо
зяйство Уралмашторга. Строится до
полнительно тысяча парниковых рам, 
Что даст 130 центнеров ранних 
овощей. Организуется маринадное 
производство, увеличивается выпуск 
фруктовых вод.

Артечдь трикотажников системы 
промкооперации намечает открыть 
красильную мастерскую и организо
вать сбор поношенных трикотажных 
изделий от населения, а также про
изводить переработку этого сырья. 
Артель «Сталинец» организует до
полнительно две мастерских: одну по 
ремонту» обуви, другую по пошиву 
рукавиц и детской легкой обуви. *

Возможности для организации но
вых предприятий по выпуску това
ров ширпотреба и ремонтных мастер
ских в Орджонжидэевском районе 
огромны. Есть помещения,’ сырье, 
кадры. Но следует отметить, что ру
ководители некоторых предприятий и 
исполком райсовета действуют еще 
крайне нерешительно. Они ждут ка
ких-то дополнительных указании и 
раз’яовеетй и не проявляют соб
ственной инициативы в организации 
предприятий по выпуску Товаров 
широкого потребления.

Больше того, некоторые руководи
тели настроены сократить в этом го
ду об’ем работ. Председатель правле
ния артели «Оталивец» тов. Ми
трофанов по непонятным причинам 
установил плаи ремонта резиновой 
обуви в размере 3,5 тысячи пар,лог- 
да как в прошлом голу было выну-, 
щено из ремонта 13 тысяч пар.

С. АНТОНОВ., В. ЕГАРМИН.

НОВЫЕ РАДИОУЗЛЫ
Кб дню открытия XVIII Всесоюзной 

партийной конференции заканчивает
ся радиофикация Алтынаевского мех- 
лесопункта. На квартирах и общежи
тиях лесорубов уже установлено 
50 громкоговорителей.

В 10 раз увеличивается мощность 
Таборинского радиоузла. Ко дню от
крытия XVIII конференции ВКП(б) 
здесь устанавливается современная 
аппаратура 'Мощностью в 30 ватт.

Низкая производительность—причина 
плохой работы мехлесопункта

Красноуфимский механизированный 
лесопункт треста .Свердлов в прошлом 
году работал очень плохо. Производ
ственное задание было выполнено 
немногим больше 70 проц. Неудов
летворительно работает мехлесопункт 
и в этом году, выполняя лишь 
третью часть программы.

— Мы никогда еще так плохо не 
начинали новый год,—жалуется се
кретарь парторганизации тов. Мани- 
кин.

В чем же дело?
На этот вопрос руководители мех

лесопункта находят- один ответ:
— Недостает рабочей силы,—го

ворят они.
В этом есть своя доля правды. 

Рабочих пока меньше, чем требуется 
по плану. Но даже при наличии той 
рабочей силы, которая имеется, мех- 
лесопункт мог бы давать значитель
но больше, чем он дает сейчас. Беда 
в том, что хозяйственные и партий
ные руководители не уделяют внима
ния организации труда лесорубов и 
возчиков, не заботятся об использо
вании механизмов.

Почти на -всех переделах произво
дительность труда находится на 
очень низком уровне. Например, в 
первую декаду января в среднем 
нормы на заготовке леса выполня
лись только на 82 проц., па под
возке—па 97 проц. На том же 
уровне находится производительноегь 
труда и во второй декаде января; 
Часть лесорубов и коновозчиков вы
полняет нормы на 20—50 проц.

И это мало тревожит руководите
лей мехлесопункта.

Секретарь партийной организации 
тов. Маникин охотно рассказывает о 
стахановской работе колхозников из 
сельхозартели «Красная Армия» 
тт. Мартюшева и Сюзева, которые 
почти за два месяца выработали 
сезонную норму, выполняя дневное 
задание до 200 проц. Но никто 
в мехлесопункте прекрасный опыт 
тт. Мартюшева и Сюзева не изучил, 
не перенес на все лесные участки.

0. том, как относятся в мехлесо
пункте к передаче опыта передовых

вине там
ночнику т. Ташкинову бухгалтерия 
сначала насчитала 700 рублей, а 
потом оставила 400 рублей. Рабоче
му т. Кулику насчитано 448 рублей, 
а фактически должно быть 600 
рублей.

Корешков от нарядов на руки не 
дают, и рабочие не знают, выписали 
ли им наряд на те или другие опе
рации. Одна бригада работала в ин
струментальной кладовой (нач. т. По
пов) на шабровке плиты. Попов на
рядов рабочим не аал, а записал фа
милии, Передавал ли он наряды в 
бухгалтерию или нет? Он говорит 
передал, а бухгалтерия отвечает; что 
нарядов нет. Это задерживает начис
ление зарплаты.

Массовой работы у нас в цехе не 
ведется. Соревнование не развернуто. 
На 29 декабря было назначено це
ховое собрание. Ни один на
чальник участка, пи один ма
стер не пршпел. Собрание перенес
ли на другой день. Но и тогда оно 
не состоялось. Председатель цехком1 
т. Медведев перенес его на 7 янва
ря. Доклад на собрании должен был 
делать начальник, цеха тов'. Кап. Но 
так как в бумажке из завкома было 
написано, что за проведение собра
ния ответственность, несет председа
тель цехкома, тов. Кап отказался 
делать доклад, заявляя, что пусть 
цехком и докладывает. Собрание 
опять не состоялось.

Не пора ли положить конец этим 
безобразиям па такой большом и 
культурном заводе?

Рабочий А. ГЛИНСКИЙ.

А воз и
Механический цех Уралмашзаво

да из месяца в месяц не выполняет 
программы; В конце октября .началь
ник цеха т. Болабанов на одном и? 
собраний докладывал о новой системе 
организаций производства'; Говорил, 
что теперь работой все будут обеспе
чены. Он предложил мастерам 
тт. Токареву, Никонову подумать о 
наборе рабочих и организовать третью 
смену.

— Без третьей смены нам во 
справиться,—заявил он.

Что ж© получилось^ Правда,,./ де
сять дней мы работали нормально. А 
затем опять все пошло' по-старому. 
Попрежнему люди болтаются без ра
боты. Разница только в Том, что в 
прошедшие месяцы первые числа мы 
ничего не делали, а в конце штурмо
вали, работали по две и даже, по трч 
смены. А при «новой системе», на
оборот, с первых дней ноября работа
ли нормально, а вторую половину 
месяца простаивали.

В декабре Начальником цеха был 
назначен тов. Кац. Он говорил, что 
с января работа будет итти нормаль
но. Но воз и ныне там. С 24 декаб
ря и по 'сегодняшний лень мы боль
ше стоим, чём работаем, нет мате
риалов, деталей, нет приспособлений 
и многого другого. Рабочие ходят П) 
участкам и сами себе подыскивают 
работу. Квалифицированные рабочие 
используются на уборке мусора.

Наряды на работу, как правило, 
на руки вам не выдаются и неиз
вестно, сколько кто заработал, Све
риться в 'бухгалтерии очень трудно. 
В смене мастера т. Никонова ста-

людей лесной промьппленнЛтн, го
ворит следующий факт: в начале 
января областной комитет партии вы
нес постановление об опыте работы 
тов. Карманова на трелевке леса я 
лесорубов тт. Шляпникова, Казакова 
и Долганова на заготовке леса бен- 
эвномоторной пилой. Руководители 
мехлесопункта обязаны были не 
только рассказать рабочим об этом 
решении, но и быстро внедрить но
вый метод. Этого не произошло.

Больше того. Трест предложил 
начальнику мехлесопункта тов. Фа
лину выделить 10 лошадей и уже 
в январе вывезти, применяя метод 
тов. Карманова, 7 тысяч фестмеТров. 
Красноуфимский же мехлесопункт 
выделил... две лошади.

— Мы организовали шесть бригад, 
которые работают по методу, знатно
го лесоруба страны тов. Гузиепко,— 
говорят в мехлесопункте.

— Как они выполняют норму?
— До 112 процентов (!?).
Нечего и говорить, как далеки 

показатели этих бригад от действи
тельной производительности стаха
новца тов. Гузиепко.

Плохо используются и механизмы. 
Примечательна в этом отношении 
история с единственной на пункте 
бензинбиоторной пилой. Её получили 
в конце сентября. Долго она лежала 
на складе, потом все-таки решили 
использовать ее и перебросили на 
Маугинский участок. Пила «не по
шла». Перевезли на участок «Рябя- 
нов' лог», опять «не пошла». Привез
ли обратно п'положили в’ склад. 
Здесь она лежала с месяц, пока не 
решили все-таки использовать ее. 
Сейчас она - находится на участке 
Черная речка и... опять не работает

Мехлесопункт имеет большой авто
парк—14 машин, ио пз них рабо
тает только 2—4. Вывозят они леса 
очень мало. Их загрузка не превы
шает 73 проц.

Таковы факты и таковы причины 
плохой работы Красноуфимского мех
лесопункта.

А. МОЖАЕВ. 
(Соб. корр.).

Камышловское зкёлёзнодороЖнсе 
училище готовит работников 
транспорта пяти специальностей. 
На снимке: отличник-учащийся 
группы помощников машинистов 
А. П. КОРОВЯКОВ у учебного ма
кета профиля пути.

Фото А МАРТЫНОВА.
(Облфотохроника).

ПЛЕНУМ ЦК 
ПРОФСОЮЗА 

МЕДСАНТРУД
В Свердловске состоялся пленум 

I ЦК профсоюза мадсантруд Урала в 
Западной Сибири. В нем участвовали 
представители Татарской, Удмуртской 
и Башкирской республик,’ Свердлов
ской, Челябинской, Шолоховской, Ом
ской и Чкаловской областей. В рабо
те, пленума | принял участие парком- 
здрав РСФСР тов. А. Третьяков.

I Участники пленума заслушали 
доклады: ответственного секретаря 
ЦК профсоюза тов. П. Пустынского 
«Итоги отчетов и выборов профорга- 
нов»; паркомздрава РСФСР тов. 
Третьякова о плане мероприятий по 
здравоохранению на 19'41 гол и дру
гие.

—- Вся многогранная работа орга
нов здравоохранения й всех медицин
ских работников в 1941 голу,—-зая
вил тов. Третьяков,—должна быть 
направлена на то, чтобы широкими 
профилактическими мероприятиями, 
хорошей постановкой лечебной работы 
всемерно способствовать' росту произ
водительности трупа рабочих, колхоз
ников и советской ■■интеллигенции, 
оздоровлению быта.

Выступившие в прениях по докла
ду тов. Третьякова указывали на 

I низкое качество работы лечебных уч- 
I рождений в Свердловской и других 
областях, на случаи неправильных 
диагнозов. Совершенные методы; ле
чения, имеющиеся в крупнейших ин
ститутах, поликлиниках и больницах, 
чрезвычайно медленно.: внедряются в 

I практику. Указывалось;’ что ошибки 
и недостатки врачей часто скрывают
ся. Нужно развернуть- решительную 
критику работы и самокритику в 
среде медицинских работников.

I Тов. Ярославцев (Молотовская об
ласть), тов. Фофанова, Афанасьев 

I (Челябинская область), Ветлугина 
/ (Чкаловская область) и другие, вы
ступавшие в прениях по докладу, тов. 
Пустынского, отмечали, что, несмотря 
на ряд недостатков, отчётно-выборная 
кампания прошла на высоком идейно
политическом уровне. К руководству 
профработой пришло много отлични- 

• ков и ударников.
Участники пленума указывал^, что 

в профработе ейе имеются элементы 
штурмовщины. ЦК профсоюза само
устранился от работы .со студенче
ством. Между тем, нужно пересмо
треть структуру студенческой, проф
организации, где имеются лишние 
звенья.

По всем заслушанным докладам 
пленум принял соответствующие ре
шения.

Обзор печати

Воспитывать активистов газеты
Прошло почти пять месяцев с 

того дня, как Центральный Комитет 
ВКП(б) принял постановление «0 
районных газетах».' Перестраивая ра
боту на основе указаний ЦБ ВКП(б), 
многие районные газеты нашей, об
ласти заметно расширили круг авто
ров.

Нет ни одного номера «Пушкин
ского рабочего», где бы не преобла
дал материал внередакциовных авто
ров. Сотрудничают в газете руково
дящие партийные, советские и ком
сомольские работники, инженеры, 
техники, машинисты паровозов и их 
помощники, стахановцы, учителя, 
врачи, агрономы, зоотехники, сче
товоды, инструкторы физкультуры и 
спорта. Двадцать внередакциоиных 
авторов участвуют,, например, в но
мере за 19 (Января. Напечатаны кор 
респоцденции секретарей партийных, 
комитетов X. Копысова, П. Бухарова, 
зав. фермам® И. Черепанова и П. Си- 
зикина, зоотехников 10. Андросеико 
и М. Маслова, стахановцев А. Шад
риной, С. Кадюрина, 0. Чёрных и 
других.

С помощью внередакпионных авто
ров «Еушвинский рабочий.» полнее 
и ярче прежнего отражает производ
ственные особенности и экономику 
района, широко информирует чита
телей о важных событиях, новых 
явлениях местной жизни. Правда, еше 
далеко не достаточно в «Кушвипском 
рабочем» освещается положительный 
опыт стахановце®. Из того немного
го, что напечатано в газете о новых 
приемах работы передовых людей, 
заслуживает, особого внимания лек
ция тов. Мезенина—токаря механи
ческого цеха вагонного участка стан
ции Гороблагодатская, Простому, яс
ному и во' /многом поучительному, 
рассказу Тов. Мезенина о методе его 
работы редакция посвятила, целую 
полосу, номера газеты за 25 января.

Опираясь на впередакционный ак
тив, редакция газеты «Вагопогигант» 
(Уралвагонзавод) развернула большую 
массовую работу. Она обсуждает с 
активом планы своей работы, пору
чает лучшим активистам Организовы
вать статьи- стахановцев, периодиче
ски созывает для- обмена опытом ра
боты дифференцированные совещания 
передовых людей завода. Не так дав
но редакция провела интересное сове
щание мастеров одной смены фасон
нолитейного цеха. Наиболее цепные 
выступления мастеров редакция 
опубликовала в газете.

От 15 де 30 внередакпионных ав
торов принимают участие в выпуске 
каждого номера «Вагоногиганта» 
Среди Постоянных авторов газеты-—- 
токарь-многостаночник ремонтно-ме 
ханического цеха И. Башкиров, 
бригадир прессовщиков Ф Щестак, 
мастер отделения: тяжелой кузницы 
Л. Билан, инженер, начальник мар
теновского цеха. А. Калягин, десят
ки партийных и непартийных' боль- i 
шевиков. Они передают через свою | 
газету положительный опыт; делятся j 
своими новаторскими мыслями, вно- j 
сят предложения, вскрывают недо
статки, бичуют рутиперстао; кос- 
пость.

Но сделан лишь первый шаг, на-1 
глядно показывающий, что участив ' 
впередакпионного актива в печати ; 
серьезное, вдумчивое отношение ре
дакций к письмам трудящихся самым 
положительным образом сказывается 
на содержании газет.

Для того, чтобы с успехом осуще
ствлять задачи, поставленные перед 
районными газетами Центральны^ 
Комитетом партии, редакции газет 
должны всемерно расширять крут 
внередакпионных авторов, закреплять 
с ними связи, повседневно выращи
вать и воспитывать активистов сво
ей газеты. А редакции «Кушвинского 
рабочего» и «Вагоногиганта» этой 
задачи в ее полном об’еме еше не 
решают. Привлекая к сотрудничеству 
в своей газете новых авторов, ре

дакционные работники не устанавли
вают с ними прочной связи. Здесь 
не стало еще правилом—-вместе с. 
автором внимательно и критически 
разобрать корреспонденцию, дать со? 
веты, как лучше написать, помочь 
ему. Этим следует объяснить то» 
факт, что лишь немногие авторы 
сравнительно часто выступают на 
страницах «Кушвинского рабочего» 
и «Вагоногиганта». Не всегда кор
респонденции, помещенные в этих 
газетах, особенно -р «Кушвинскбм 
рабочем», являются полноценными, 
немало таких, которые не показы
вают всего богатства опыта, не рас
крывают1 его в деталях и подробно
стях, а лишь регистрируют факты.

Недостаточно глубокая воспитатель
ная работа с авторским активом со 
стороны редакционных работников 
снижает качество, материалов. Не
случайно в «Кушвинском рабочем» н 
в «Вагоногиганте» на низком уровне 
освещаются вопросы повседневной 
пропаганды текущей политики и ме
роприятий партии И' правительства 
Конкретные- факты из местной жизни 
нередко подаются в статьях без ана
лиза и критического их разбора, но 
обобщаются в свете решений партии 
и правительства. Оторванность осво-' 
щепия местных вопросов от общих 
государственных задач—явление не
терпимое!

В нашей области есть, к сожале
нию, еще и такие районные газеты, 
редакции которых с внередакцион- 
ным активом поцрежнему не рабо
тают. Типичным примером может 
служить районная газета Сысертскогэ 
райкома партии «Путь к комму
низму,».

Отмечая трехлетний юбилей газеты 
«Путь к коммунизму», автор передо
вой за 11 октября 1940 года стыд
ливо вспоминает: «Нечего греха 
таить, были номера, когда половина 
материалов газетной полосы писалась 
работниками газеты».

А что же изменилось за послед
нее время?

«Газета значительно улучши
ла свою работу,—утверждает 
тот Же автор —В работе газеты 
принимают участие руководи
тели партийных организаций 
района; в результате этого пол
нее стало ' освещение партийной 
Жизни Материалы, печатаемые 
в газете, стали во много раз 
действеннее».
Правильно и основательно поправ

ляет хвастливого редактора тов 
Токарева селькор М: Клонив. Он пи
шет:

«Хорошо, когда газета создаёт
ся на близком и родном мест
ном материале, но плохо то, 
что иногда номер газеты за
полняется статьями и замет
ками работников редакции; Это 
очень большой недостаток, ко
торый надо изЖить в дальней
шем.

Редакция мало работает 
с рабселькоровским активом, 
неудовлетворительно занимается 
его ростом, и воспитанием. Ак
тив рабсёл'ькоров на совещаний 
созывается редко и то только 
церед посевной, или уборочной. 
Совершенно недостаточно и ру
ководство стенной печатью и 
заочной учебой редакторов 
стенных газет и рабселькоров».
Даже к тем немногим корреспон

денциям внередакпионных авторов, 
которые получает редакция, прояв
ляется недопустимая беспечность. В 
газете помещается материал без 
серьезного отбора, иногда политиче
ски невыдержанный и вредный Со
всем недавно был опубликован в 
этой газете пошлый, обывательский 
рассказ «Заблуждение», оскорбляю
щий честь и достоинство советской 
женщины.

Задача выращивания и воспитание 
активистов газеты требует повсе
дневного внимания райкомов партии, 
повышения политического и куль
турного уровня, качества всей рабо
ты журналистов.

Письма в редакцию
Электрификация 
рабочего поселка 
Два года население Нейво-Шайтан- 

ского рабочего поселка ставило во- 
прёс об электрификации.

Областные организации удовлет
ворили просьбу граждан, Уралэнерго 
включило посадок в план 1941 го
да на снабжение электроэнергией»

С большим энтузиазмом трудя
щиеся помогают поселковым органи
зациям осуществить электрификацию. 
Потребовалось прорубить трассу для 
электролинии на протяжении ше
сти километров. Эта работа вы
полнена силами общественвисти. 
Сейчас уже идут земляные i работы. 
Они проводятся успешно, несмотря 
да зимнир условия.

Администрация Нейво-Шайтанского 
завода хорошо помогает в осуществ
лении электрификации поселка. Без 
отрыва, от производства деятельпо 
руководит работами общественников 
депутат районного и поселкового со
ветов активист ^Владимир .Афанасье
вич Спиридонов.

Нужно отметить, однако, равноту- 
шие руководителей Нейве-Шайтап- 
ского мехлесопункта, Мехлесопункт 
обязан обеспечить трассу столбами. 
До сих пор не доставлено н® одного 
столба.

Нужно воздействовать на руково
дителей мехлесопункта.

К 15 февраля 1941 года—ко дню 
открытия ХУШ Всесоюзной партий
ной конференции—население Нейве- 
Щайтанского рабочего поселка долж
но получить электроэнергию!

А, ПОДКОВЫРКИН.
Депутат Алапаевского райсовета»

Цена
простоев

Завод Уралэлектрэмашина пере
плачивает большие деньги за про
стои вагонов. За простой вагонов в 
1940 году железная дорога взыска
ла с Уралэлектромашины 26.582 
рубля.

Некоторые вагоны простаивают по 
50 и более часов. Например, цистер
на № 264475 простояла 55 часов 
сверх графика. За это завод запла
тил 1185 рублей штрафа.

Вагоны ММ 1104743 и 1042495, 
прибывшие 11 декабря 1940 года, 
простояли сверх графика по 38 ча
сов, мнгоие другие вагоны имели, по 
32’ часа простоя сверх графика.

За простоявшие сверх графика по 
85 Часов цистерны MAI 192846, 
271459 завод уплатил 3780 рублей 
штрафа..

Ежемесячно завод платит эе. п®»' 
выполнение плана погрузки штраф 
по 25 рублей с вагона В декабре 
это составило 550 рублей.

Ф. КОЧУРОВ.

Утечка
молока
Продукция Свердловского молочно

го комбината часто непроизводи
тельно растрачивается при перевоз
ках. На Ирбитской ветке, например, 
в ледниках» где хранится молоко, 
стоят целые лужи. Об'ягияется это 
тем, что мастера молочных заводов 
нередко наливают продукцию в не
доброкачественную, дырявую тару. 
Молоко расплескивается ~ во время 
движения из-за плохой укупорки.

Особенно большие утечки молока 
получаются по вине Егоршинского 
районного молочного завода. Там 
скверно укупоривают молочную тару.

Молочные реки льются и прино
сят прямой убыток государству. 
Нужно их прекратить.

0. М.

« w nrix х* После ареста Ленина и другихИван Васильевич Ьаоушкин
водящую работу, за. восстановление

Исполнилось 35 лет со дня смерти 
Ивана Васильевича Бабушкина, пав
шего от рук царских опричников в 
1906 г.—-во время жестокой реак
ции, свирепствовавшей в России. 
Память о нем, верном соратнике и 
друге В. И. Ленина, будет всегда 
жить в партии,

И. В. Бабушкин был выдающимся 
профессионалом-ревоитюционером; гор
достью партии, славным Сыном ра
бочего класса, смелым и бесстраш
ным народным героем, посвятившим 
свою яркую жизнь делу создания 
партии нового типа—-марксистской 
партии, делу освобождения рабочего 
класса.

Заслуги И. В. Бабушкина перед 
партией и народом неизмеримо ве
лики.

«Всё, что отвоевано было у цар
ского самодержавия,—писал В. И. 
Ленин, — отвоевано исключительно 
борьбой масс, руководимых такими 
людьми, как Бабушкин.

Без таких людей русский народ 
остался бы навсегда народом рабов, 
народом холопов» (Ленин).

И. В. Бабушкин родился 15 ян
варя 1873 г. в селе Леденгском, 
Вологодской области. С ранних лет 
ему пришлось нести тяжелое бремя 
невзгод, нищеты, полуголодной 
жизни.

На пятнадцатом году жизни Иван 
Васильевич поступил учеником в тор
педную мастерскую Кронштадтского 
порта. Здесь потянулись безрадост
ные дни подневольного труда, звер
ской эксплоатации. До перевода в 
мастеровые ему платили в день 20 
копеек. Этот прошевой заработок был 
единственным источником существо
вания,

В 1891 г. Еван Васильевич пере
брался из Кронштадта в Петербург и 
поступил слесарем на Семянников-

(К 35-летию со дня смерти)

ский завод (ныне завод им. В. И. 
Ленина), Условия труда здесь были 
кошмарными, рабочий день продол
жался 14 часов.

Бесчеловечная эксплоатапия на 
этом заводе зажигала искры социа
листического сознания у рабочих. 
Среди них появляются нелегальные 
революционные листки. Первый та
кой. листок, попавший в руки Ба
бушкина, произвел на него ргромн,» 
впечатление, вызвал глубокий инте
рес к политическим знаниям. После 
этого Иван Васильевич сближается 
с рабочими-революционерами, стано
вится активным участником полити
ческой жизни, посещает соседние 
фабрики, поступает в вечерне-вос
кресную школу за Невской /заставой, 
в которой работала преподавателем 
Н. К. Крупская.

В 1893 г. В. И. Лепин приехал в 
Петербург. Н. К. Крупская знакомит 

его прежде всего с Бабушкиным, 
показавшим себя в воскресной школе 
талантлш-ым, способным ' рабочим. 
Встреча Ленина с Бабушкиным по
ложила начало крепкой дружбе меж
ду ними. Осенью 1894 г. Бабушкин 
поступил в социал-демократический 
кружок, организованный Шелгуно- 
вым. Занятия в нем вел В. И. Левин, 
вооружая рабочих марксистской тео
рией.

С помощью Бабушкина и других 
революционных рабочих Ленин созда
вал марксистские кружки. В 1895 г. 
в Петербурге насчитывалось около 
20 марксистских кружков, об’ели- 
ненных в «Союз борьбы, за освобож
дение рабочего класса», который 
широко развернул свою деятельность. 
«Союз борьбы за освобождение рабо
чего класса» ставил своей задачей 
теснее связаться с массовым рабочим 
движением, политически руководить 
нм. «Под руководством Ленина пе
тербургский «Союз борьбы за осво
бождение рабочего класса» впервые’ 
в России стал осуществлять соеди
нение социализма с рабочим движе
нием» («Краткий курс истории 
ВКП(б)».

По указанию Ленина. «Союз борь
бы» перешел от пропаганды марк
сизма среди небольшого количества 
•рабочих к злободневной политическлй 
агитации среди широких масс рабо
чих, При участии Бабушкина Ленин 
написал первую агитационную ли
стовку и обращение к забастовавшим 
рабочим Семянникрвского завода. За 
короткий срок, были напечатаны де
сятки листовок «Союза борьбы», ко
торые распространялись на различ
ных заводах. Бабушкин собирал ма
териалы для листовок, распространял 
прокламации «Союза борьбы», неуто
мимо вел политическую работу, воз
главлял стачки рабочих, вырастая р 
крупного партийного организатора.

брался к Ленину в Лондон. И. К , 
Крупская рассказывала потом об 
этой встрече, как о радостном собы
тии для Владимира Ильича. Здесь j 
Бабушкин пробыл недолго, ознако
мился с рабочим движением в Ан
глии, написал по просьбе Ленина 
свои воспоминания.

Лёнин направляет рвавшегося к 
работе Бабушкина ив Лондона в 
Петербург в' качестве агента «И*- 
кры». В то время здесь , шла обо
стренная борьба между «искровцами» 
и «экономистами», пытавшимися 
взять в свои руки руководство ра 
бочим движением. Иван Васильевич 

!с большевистской принципиальностью 
I и страстностью1 обрушивается на 

«экономистов», разоблачает их рри- 
I служничество буржуазии, хвостизм, 
раз’ясняет рабочим программные во
просы, разработанные «Искрой», за- 

I нимается подготовкой пропаганди- 
стов-«искровпев», ведёт большую ра- 

I боту в связи с подготовкой ко П 
с’езду РСДРП.

Попытки Зубатова распространить 
«полипейс.кий социализм» в Петер
бурге, куда он переехал в 1902 г., 
встречают жестокий отпор со сторо
ны Бабушкина. Он срывает маску с 
провокаторов, повседневно общается 
с рабочими, освобождает их от’ 
влияния «зубатовщины». Ленин гор- 

| лился той борьбой против «полицей
ского социализма», которую Бабуш
кин начал вести ещё в Орехово-Зуе
ве и затем энергично продолжав в 
Петербурге.

В январе 1903 г. Бабушкин снова 
был арестован полицией. Одновре
менно были арестованы его жена 
П. Н. Рыбас с дочерью Лидией Же
ну выслали в Полтаву, а Ивана Ва
сильевича—в Восточную Сибирь—в 
Верхоянск, этот, «полюс холода». 
Находясь в ссылке, Иван Василье
вич продолжал революционную рабо
ту. учился, раз’яснял ссыльным во- 
ппосы марксизма. Узнав о решениях 
П с’езда, он сразу же встал ял 
сторону Ленина, на сторону больше
виков. Он видел, чт® меньшевики

тив организации единой политиче
ской партии пролетариата, оправды
вали организационную кустарщину fl 
идейный разброд. В тогдашних ус
ловиях только через общерусскую 
политическую газету можно было за
ложить прочный фундамент для об
разования подлинно марксистской 
партии, способной повести пролета
риат к победе над царским само
державием, над, капитализмом. Ленин 
и его сторонники, в том числе Ба-; 
буппсин, энергично, берутся За созда
ние «Искры». Известно,' какую гро
мадную роль сыграла она в истории 
нашей партии.

По указанию Ленина Бабушкин 
после псковского совещания направ
ляется в Орехово-Зуево—в текстиль
ный район. Здесь он поселился под 
видом мелкого торговца и развернул 
большую организационную и пропа
гандистскую работу, стал активней
шим агентом «Искры», ее первым 
рабкором. «Иван Васильевич был са
мым усердным корреспондентом «Ис
кры» и горячим ее сторонником» 
(Ленин).

Бабушкин Связывал «Искру» «• 
широкими массами рабочих не толь
ко Орехово-Зурва, но и соседних 
районов (Иваново-Вознесенск, Шуя 
и др.), часто посылал свои письма и 
письма рабочих в «Искру»-. В них 
изобличались невыносимые порядки 
на заводах, тягчайшие условия труда 
и быта, освещалась политическая я 
экономическая борьба рабочих, пар
тийная работа.

Благодаря неутомимой энергии 
Бабушкина Орехово-Зуевская орга
низация выросла и окрепла. Создан
ный им комитет первым признал 
«Искру» своим руководящим орга
ном. Бабушкин держал тесную свя^ь 
с Московской организацией, выпол
няя поручения Ленина.

В конце 1901 г. полиция арест 
вала Бабушкина в Орехово-Зуеве и 
отправила в екятеринославскую 
тюоьчу, в которой он сидел до. июля 
1902 г., а потом бежад, удачно пе
реправился через границу и про

разгромленных царизмом организа
ций, пишет замечательную листовку 
«Что такое социалист и политиче
ский преступник», раз’яспяюпгую 
рабочим, за что борются, социали
сты.

Кипучая деятельность Бабушкина 
была вскоре прервана арестом.1 После 
тринадцатимесячного тюремного за
ключения он был выслан из. Петер
бурга с правом избрать себе новое 
местожительство. И он едет в круп
ный промышленный район—в Екате- 
ринослав (Днепропетровск).

Первые месяцы пребывания вЕка- 
теринославе принесли немало лише
ний. Наконец, удалось поступить на 
Брянский завбд. Бабушкин тотчас жэ 
устанавливает связи с революцион
но-настроенными рабочими, создает 
Кружки,, организует подпольную ти
пографию и выпуск листовок, поль
зуясь огромным авторитетом среди 
рабочих. Партийная организация все 
.более и более росла. В 1899/ г. она 
об’едияяла около 25 кружков,. После 
первого с’езд'а РСДРП в Екатерине- 
славе был образован комитет РСДРП, 
в котором Бабушкин выполнял руко
водящую роль.

Встревоженная политическим под’- 
емом среди рабочих, полиция начала 

■ усиленную слежку за Бабушкиным, 
и он вынужден был покинуть Ека- 
теринослав, перебравшись, в Смо
ленск. Начинается переписка с 
Лениным, вернувшимся из ссылки. 
Ленин приглашает Ивана Васильеви
ча лётом 1900 г. в Псков на сове
щание по вопросу о выпуске газеты 
«Искра».

В то время существовало множе
ство кружков и комитетов партии, 
не имеющих шейного и организа
ционного единства. Это благоприят 
ствовало усилению оппортунистиче
ского. течения—«экономизма». Идео
логи его проповвдываЯи стихийность 
в рабочем движении, выступали про

скатились в болото оппортунизма, 
что с ними необходима решительная 
борьба.

Начавшаяся в январе 1905 г. ре
волюция донесла свое’ горячее лыха- 
нпе до далекой холодной окраины 
/Сибири Бабушкин на свободе. Он в 
Иркутске. Входит в состав Иркутско
го комитета РСДРП, ведет пропаган
дистскую и агитационную работу, ор
ганизует массы на. вооруженную борь
бу с самодержавием. В Иркутске 
Создается Совет депутатов, назревают 
крупные события, а рабочие плохо 
вооружены. И вот Бабушкин направ
ляется в Читу за оружием. На обрат
ном пути он был захвачен каратель
ной экспедицией генерала Миллер» 
Закомельского, зверски расправляв
шейся с революционным движением 
в Сибири. На Ст; Мысовая Бабушкин 
в числе 6 революционеров был рас
стрелян баши-бузуками царского пра
вительства. При расстреле он вел се
бя героически, не назвал своей фа
милии и так безвестным сошел »' 
могилу.

О смерти' Бабушкина Денин узнал, 
примерно, четыре года спустя после 
расстрела и накисал некролог в де^ 
кабре 1910 г., в котором отмечает: 
«Бабушкин пал жертвой зверской 

-расправы царского опричника, но. 
умирая, о® знал, что дело, которому 
он отдал всю свою жизнь, не умрёт, 
что его будут делать десятки, сот
ни тысяч, миллионы других рук, 
что за это дело будут умирать дру
гие.1 товарищи-рабочие, что они 
будут бороться до тех пор, пока не 
победят..,».

Бабушкин погиб, но его дело 
победило. Великая ленинско-сталин
ская партия, строительству которой 
Бабушкин посвятил свою жизнь, 
привела народы нашей страны к тор
жеству социализма В делах социа
лизма ему воздвигнут величествен
ный памятник. Его прекрасная жизнь 
служит труяяшп'мся образцом и при
мером самоотверженной борьбы за 
коммунизм.

Н. КУЗЬМИЧЕВ-
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. Уральский рабочий

начались

Юнайтед 
Индо-Ки- 
наруше-

- БОИ НА ГРАНИЦЕ ТАИ 
И ФРАНЦУЗСКОГО 

ИНДО-КИТАЯ
НЬЮ-ЙОРЕ, 29 жваря (ТАСС).
Eate передает агентство Ассошиэй

тед Пресс, верховное командование 
Тая об’явило о том, что Французский 
Индо-Китай нарушил перемирие. Поч
ти на всех фронтах снова 
сильные бой.

До сообщению агентства 
Пресс, Таи и Французский i 
тай обвиняют друг друга в
нии перемирия.; Одновременно переда
ли' о прибытии в Сайгон для участия 
в открывающихся сегодня переговорах 
делегации Японии и Таи.

ШАНХАЙ, 29-чяпваря (ТАСС).
Бангкокский корреспондент агент

ства Трансоцеан сообщает, что но
вый пограничный инцидент между 
Французским Индо-Еитаем и. Таи 
произошел час спустя после достиг
нутого соглашения, о прекращении 
военных действий. Еше до переми
рия. которое должно было начаться 
в 10 часов утра 28 Января, части 
Таи заняли пункт Чангка, примерно, 
в 10 клм. от Сйсофона, а в 11 ча
сов группа солдат Французского Нндо- 

елреяь- 
про- 
Таи, 

даль- 
вой- 

от-

Китая неожиданно открыла 
бу по войскам Таи; стрельба 
должалась до 12 часов. Войска 
получив подкрепление, повели 
нейшее наступление, заставили 
ска Французского Индо-Китая
ступить и взяли в плен 41 чел.

КОНЦЕНТРАЦИЯ 
ЯПОНСКОГО ФЛОТА 

У БЕРЕГОВ ИНДО-КИТАЯ

ШАНХАЙ, 29 января (ТАСС).
Корреспондент агентства Юнайтед 

Пресс сообщает из Сайгона, что япон
ская эскадра в составе 3 крейсеров, 
3 подводных лодок и одного азяанос- 
ца. была замечена 55 января 
входа в Сайгонскую бухту, в _ 
милях к югу от мыса 
Кроме тогё, стало известно, что 
последние 5 дней в 
фон- прибыло 3.200 
дат. Таким образом, 
ство 'японских войск 
ведепо до 9. тысяч.

ПЬЮ-ЙОРК, 29 января (ТАСС).
Корреспондент агентства Аесотпиэй- 

гед Пресс сообщает из Сайгона, что 
22 января два японских крейсера, 
один авианосец 
тера стала на 
Жак.

у
70 

Сен Жак. 
за 

Ханой и Хай- 
японских сол- 
общее количе- 
в Тонкине до-

и два торпедных ка- 
якорь у мыса Сен

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЕ ВОЕННЫЕ 
РАСХОДЫ ЯПОНИИ

ТОКИО, 29 января (ТАСС).
На заседании бюджетной комиссии 

нижней палаты японского парламен
та министерство финансов сообщило, 
что к 31 января 1941 г.—за 3 года 
9 месяцев войны в Китае—одни 
лишь чрезвычайные военные расхо
ды составят 17 
лионов иен.

Из них около 
было покрыто
1.849 млн. иен—'перечислениями из 
«обычного бюджета» и специальных 
счетов и 4.500 тыс.—вкладами на
селения в сберкассы.

миллиардов 455 мил-

15.483 млн. иен 
выпуском займов,

происхо- 
юге прог 
4,5 тыс. 
в севере-

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ
В КИТАЕ

-41 Центральном Китае в последние 
тон дня ожесточенные бои 
Дили-, в районе Сииьяна, на 
винции Хэнань. Около 
японских солдат наступают
западном направлении от Синьяна.

В: провинции Хубэй бои отмечают- 
ся в районе Пзинмынь, где китайские 
войска ,отбили атаку японцев, 
ские войска, потеряв убитыми 
иеными свыше. 500 человек, 
пили на исходные позиции.

Сведений о положении па фронтах 
в. Северном и Южном Китае нет.

59 января (ТАСС).

Япон- 
и ра- 
отсту-

На средиземноморско-африканских фронтах ВО ФРАНЦИИ ЗАКОНЧИЛСЯ ЛЫЖНЫЙ КРОСС ПРОФСОЮЗОВ

Военные действия 
в Албании

АФИНЫ, 29 января (ТАСС).
Как официально сообщается, 

ра на фронте производились 
операции местного характера. Сбито 
2 итальянских самолета. Г 
авиация противника подвергла 
бардировке Салоники.

Газета «Катимернни» пишет, 
в центральном секторе фронта 
тивник перешел в контрнаступление, 
но в результате упорного сопротив
ления греков был вынужден отсту
пить на исходные позиции. , Греки 
захватили 147 
тематических 
снаряжении.

НЬЮ-ЙОРК,
Как передает агентство 

Пресс, греческие войска, находящие
ся к северу от Динары, возобновили 
наступление по направлению к Ва
лоне- Итальянские военные корабли 
обстреляли албанское побережье 
южнее Динары.

Агентство Ассошиэйтед Пресс ут
верждает, что вчера утром итальян
цы начали сильное наступление 
северном фронте в районе между 
кой Шкумба и озером Охрид.

вче- 
лишь

Вчера
бом-

что 
про-

пленных, иного 
винтовок

29 января

ав-
и военное

(ТАСС). 
Юнайтед

на
ов-

Галлабата. 
итальянские 

атаковали в 
войска против-

В Восточной Африке отбита атака 
противника в районе

На фронде Кении 
войска неоднократно 
заставили отступить
ника. Итальянская авиация успешна 
бомбардировала неприятельские гру
зовики и войска. Английские само
леты 
лоты

НОВЫЙ КОНСТИТУЦИОННЫЙ 
АНТ ПРАВИТЕЛЬСТВА

27 января издан седьмой консти
туционный 
секретарей» 
чиновников
поводящие 
в верности
несут как личную, так и имущест
венную ответственность перед гла
вой государства.

На старте 37.000 участников

совершили безрезультатные па
па Асмару.

вмету-

«Пололо д'Италиа» 
о падении Тобрука

РИМ, 29 января (ТАОС).
Газета «Пололо ГИталиа»

пила со статьей «Уроки Тобрука».
Газета обрушивается на некото

рых, по ее мнению, легкомысленных 
критиков, которые «виаят лишь 
чего нехватает Италии в военном 
ношение». Газета 
Италии приходится 
«дальних границах- 
разбросанной между
теля». Однажо сейчас, 
газета, Италия в Германия готовятся 
ж нанесению сокрушительного 
противнику.

«Тобрук учит нас,—пишет 
ключение газета,—что Италия
•дет хозяином положения до тех пор, 
пока английский флаг будет разве
ваться, в Борт-Саиде и в’Гибралтаре, 
пока Аден будет контролировать вход 
в Красное море, пока Мальта и Би- 
зерта не станут частью итальянской 
военной системы».

то, 
от- 
что 
на

указывает, 
вести борьбу 
новой империи, 
.землями неприя- 

подчеркивает

удара

в за
ве бу-

акт, обязывающий статс- 
высших государственных 
и лип, занимающих ру- 

посты, принести присягу 
глав© государства. Они

ТРУДОВАЯ 
ПОВИННОСТЬ 

ДЛЯ МОЛОДЕЖИ

По сообщению газеты'-«Гамбургер 
Фремдеиблат», в марте французская 
молодежь 20-летнего возраста (при
мерно, 75 тысяч человек) будет 
призвана в трудовые лагери. До сих 
пор там находилось около' 100 ты
сяч юношей.

СО»б- 
фронте в 

ительян- 
пози-

Итальянская свояка

РИМ, 29 января (ТАСС).
Итальянское командовали® 

щает, что на греческом 
боях местного характера-
ские войска заняли важные 
ции и захватил® пленных и воору
жение. (Итальянская 
бардировала дороги, 
позиции и батареи.

бом-авиация 
неприятельские

Серьёзно пов
реждены об’екты Салоник, а 
Афинская железная дорога. Сбито 
5 неприятельских самолетов, 
итальянских не вернулись.

В Киренаике, южнее Лерны, отби
та атака неприятельской бронетан
ковой дивизии. Противник понес тя
желы® потери- Итальянские самоле
ты беспрерывно бомбардировали и 
обстреливали из пулеметов войска, 
мелкие бронетанковые отряды я 
грузовики противника.

также

Два

Взятие Дорны 
английскими войсками

ЛОНДОН, 30 января (ТАСС)'
\ Агентство Рейтер передает офи
циальное сообщение' о том, что Дерна 
взята аиглийокими войсками.

Морские потери 
итальянцев в Тобруке

ЛОНДОН, 30 января (ТАОС).
Как сообщает агентство Рейтер, 

бухте Тобрука находятся
17 погибших итальянских судов, 
том числе крейсер «Сан Джорджио 
и 3 эскадренных ииноноспа.

в
остовы

в
»

ВЫСТУПЛЕНИЕ МОРГЕНТАУ
29 января (ТАСС) 
комиссии по ино- 
министр финансов

ВАШИНГТОН,
В сенатской 

странным делам 
Моргентау заявил, что у Англии нет-
достаточно валюты для продолжения 
закупки военных материалов в США 
По словам Моргентау, английские 
обязательства по закупкам в США 
достигают 1.400 млн. долларов. 
Англия имеет в США золотом и ва
лютой 1.811 млн. долларов, «кото
рые она считает возможным истра
тить на свои.закупки в США». Мор
гентау 
полгода 
золота 
шились

заявил далее,-, что за первые 
войны английские запасы 

долларовые активы умёнь- 
на 2.316 млн. долларов.

и

ант-продолжал Моргевтау, 
военные расходы ’составляют 
фунтов стерлингов в день, 
достигают приблизительно

Теперь, 
лийские
12 млн.
т. е.
60 проц, всего национального дохода. 

Моргентау заявил, что не надеется 
на уплату- Англией ее военного дол
га США, составляющего 5.728 млн 
долларов. Моргентау указал, что 
секвестрованные французские фонды 
в США достигают 1.539 
ларов. Отвечая на вопрос, 
ли. министерство финансов 
секвестр на французские 
течение неопределенного 
Моргентау ответил: «Мы 
охраняем их». 4

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ
НАД ЦЕНАМИ В АНГЛИИ 

ЛОНДОН, 29 января .(ТАСС). . 
На собрании .членов совета феде

рации. профсоюзов Йоркшира лейбо- 
система 
над це- 
продук-

рнст Лоусон заявил, что. 
правительственного контроля 
нами на продовольственные 
ты значительно хуже существовав
шей в 1918 году.

Лоусон внес и собрание приняло 
революцию, резко осуждающую неспо
собность правительственных конт
ролеров предотвратить спекуляцию 
важнейшими продовольственными 
продуктами и настаивающую на бо
лее энергичной политике в деле кон
троля над цепами.

Б ТЕАТРАХ мКИНО:
ТЕАТР 

СПЕТЫ и НАЛЕТА 
имени
А. В,

ЛуначЕрского 
Тел. Д1-33-51 
Нач. в 8 ч. в.

СЕГОДНЯ
КАВКАЗСКИЙ 
ПЛЕННИК

1- И АИДА
2- II, утро, абонемент 46,

ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН
2-П, вечер,

ДОН-КИХОТ

Драматиче
ский театр

Тел. да-69-28 
Масса открыта 
с 2 "час. дня

Нач;а 84.15 и.в.
КР

2-11, веч., або

СЕГОДНЯ,
вне абонемента,

ЖИВОЙ ТРУП
i-П, вне абонемента, 

КРЕМЛЕВСКИЕ 
КУРАНТЫ

2ЧП, утро, абон. 16, 
ЕМЛЕВСКИЕКУРАНТЫ 
а. 1, САШКА

ТЕАТР
Музыкальной 

комедии
Тел. да-19-46 

Д'1-44-27
Вач. в 8 ч. 15 и.

2-IJ, утро, аб<

2-II, веч., або

СЕГОДНЯ,
абонемент 19,

МАРИЦА
1-II, нач. в 8 ч. 30 м. веч., 

вне абонемента,
РОЗ-МАРИ

1-И, нач. в 1 ч. ночи, 
СТУДЕНЧЕСКИЙ БАЛ 

танцы до 6 час. Утра 
>в 14,

ВЗАИМНАЯ ЛЮБОВЬ 
в. 24, МАРИЦА

Театр юный 
зрителей 

Тел- Д4-36-90
на 

певческой мо;
ВЕЧЕ1

1- И, нач. в 8

'2-11, нач. в 12 
МАЛ

2- II, начало в

СЕГОДНЯ!,
нач. в 4 ч. дня, аб. 37,

СТО ГОРЯЧИХ
чало в- 40 час. веч.,-для сту- 
яодежи ТАНПОВАЛЬНЫЙ 
’. Билеты продаются.
ч. в., йб. 44, .

ЕДИНАЯ БОЕВАЯ 
ч. дня, аб. 12, 
1АХИТОВАЯ ШКАТУЛКА
8 час. веч., абон. 45, 

ЕДИНАЯ БОЕВАЯ

Концертный 
зал

Гесфнлармо- 
нии

Симфоничес»
2-II вечер поэ 
сец. Виктор ф 
ШУБИН, пи 
НИДОВ. Стих

сти,
1 выотупл. для 

веч., 2
8-11 только oj] 

ского ром 
Касса открыт 
Цены общедос 

ль

Открыта предварительная 
продажа билетов

1-II заел. деят. иск.- орде
ноносец А. ГАБРИЭЛЯН. 

<ий концерт. Чайковский.
Мендельсон:

гов и писателей. Ордевоно- 
ИНК, поэт А "АРГО, поэт 
сатель-орденоносец Б. ЛЕО- 
и, новеллы, рассказы, пбвё- 
ответы на записки.
учащихся, нач. в 6 ч. 30 м. 

выступл. в 9 час. веч.
ин вечер старинного цыган- 

лиса—F. Н. ЮРОВСКАЯ.
а с 1 часа дня до 1 ч. ночи, 
тупные. Приобретайте 
готный абонемент.

кинотеатр
Мюд

Тел - да-22-25

Гибель „0рлзм
Нач.: 5, 6-30, 8, 9-20, 10-40.
Деткино: Нач. 11, 12-30. 2.

3-30.

Кинотеатр
Октябрь

Тел. да-02-66
Большой вальс
Нач.: 12-45, 2-45, 4-45, 

6-45, 9, 10-45.

Кинотеатр
Совкино 

тал:;Д1-47-43
Деткино: К

Слово новый

Бабы рязанские-
Нач.:'3, 4-30, 6, 7-30, 9, 

16-30.
УБАНЦЫ. Нач.: 11, 1-45. 
художественный фильм 
МАКАР Н-ЕЧАЙ.

млн. дол- 
намерено 

сохранить 
фонды в 
времени, 

хорошо

контроля 
построе- 

недостат-

Вся нынешняя система 
над ценами, заявил Лоусон, 
на на классовой основе. От 
ка продовольствия и от экономиче
ских трудностей больше всего стра
дает рабочий класс. Лоусон подчерк
нул, что после введения контроля 
над цепами они резко 
золюция Лоусона было 
же советом профсоюзов 
чем в специальной к

'оговаривалось, что в местные коми
теты продовольственного снабжения 
должно быть включено большее ко
личество представителей рабочих 
организаций.

возросли. Ре- 
принята так- 

Гулля, пря
ней поправке

I ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ суббота, 8 февраля, нач. в 1 ч. ночи., |

АЧШ fl Piaiamificii г" а н |

1f
СТУДЕНЧЕСКИМ БАЛ

ТАНЦЫ ДО 6 ЧАСОВ УТРА.
Билеты продаются в кассе театра.

Кинотеатр | н п и П V Г ИРот Фронт ®ДРУ
Тел. да-93-851 Нач.: 5-45, 7, 8-45,10-38. 
Детквио: ТИМУР И ЕГО' КОМАНДА.

Нач.: lff-30, 42, 4-45, 3-30.

ДРАМАТИЧЕСКИЙ театр

Кинотеатр 
имынодорож- 

НКК08 
имени 

А. 1. Андреева 
Тел. Д8-62-63

Кинотеатр 
им Маяковского 
Тел. Д1-79-04

БОЛЬШОЙ ВАЛЬС
Начало: в, 8, <8.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. > ФЕВРАЛЯ, 
начало в 12' час. дня. 

общедоступный дневной спектакль 
Цены местам от 1 р. 50 к. до 11 р. 
50 к. В ПОГОДИН

Кремлевские куранты
Билеты продаются в кассе театра 
с 2 ч. дня цо 9 час- веч., а 2 фев
раля—с 10 час: утра. Справки по 

__ телефону Д1 -69-28.__

Гибель „Орла*
Нач.: 6-15, 8, 7-45, 0-88.

.СЕГОДНЯ

ИППОДРОМ БЕГА нача2в°ч’ • ’•

Артель 'портных на УЗТМ
Правление находится иа УЗТМ, Рабочий поселок, барак М.

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
НА ПОШИВ

МУЖСКОГО, ДАМСКОГО
> ДЕТСКОГО

ВЕРХНЕГО ПЛАТЬЯ
ДО подкладом мастерской в аанаа- 

чика).
АДРЕС МАСТЕРСКИХ:

УЗТМ, Рабочий поселок, 
барак 04, ул. Ильича, 
баран. 43, ул. Стаханов
ская, дом № 6.

Свердловской докторе
ХИМЛЕССЫРЬЕ 

ТРЕБУЮТСЯ
для работы, в аппарате: 

СТАРШИЙ БУХГАЛТЕР, БУХ
ГАЛТЕР, ГРУЗЧИК для рабо
ты на автомашине; алй работы 
в от езд СТАРШИЕ БУХГАЛ
ТЕРЫ. ТЕХНИКИ-ЛЕСОХИ- 
МИКИ.

Обращаться: ул. 8 марта, Деловой 
дом, 2-й этаж, отдел кадров.

МОДНОГО 

ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ, 
МУЖСКИЕ СОРОЧКИ

(ул Ильича, барак 48).

РЕМОНТ и РЕСТАВРАЦИЯ
ВЕРХНЕГО ПЛАТЬЯ 

(УЗТМ, ул. Ильича, дом М 8. 
ПРАВЛЕНИЕ.

Администрация, партком и местный 
комитет свердловской конторы 
«Снабчермет» с прискорбием изве
щают о- преждевременной смерти 
сотрудника конторы, члена ВКП(б) 
Александоа Александровича

МАШх, 
последовавшей. 29. января с. г. 
после тяжелой и продолжительной 
болезни, в выражают соболезнова

ние семье покойного.
Вынос тела 31 января, в 6 ч. веч., 

ул. К. Либкнехта, 16,' нв. 2.

РЕОРГАНИЗАЦИЯ МИНИСТЕРСТВА 
ТОРГОВЛИ

Как передаст Германское инфор
мационное бюро, 31 января прекра
тят свои функции все заграничные 
представители французского мини»- 
стерства торговли. Особо важные по
сты будут сохранены в течение 
3 месяцев. За это время загранич
ный французский внешнеторговый 
аппарат будет полностью реоргани
зован.

Вчера закончился третий всесоюз
ный лыжный кросс профсоюзов, про
должавшийся с 5 цо 30 января.

Во предварительным данным, за 25 
дней кросса- в нем участвовало' около 
37 тысяч лыжников Свердловской 
областц. 20.216 человек выполнили 
нормативы комплекса «Готов к труду 
и обороне». В самом Свердловск® на 
старт' вышли" 13.66.1 физкультурник 
и 7:913 сдали нормы ГТО.

Прекрасно провело кросс спортоб
щество «Авангард», привлекшее на 
сдачу норм 2.367 рабочих и служа
щих Уралмашзавод^ 
спортобщество области
Востока» вывело на старт 6.527 уча
стников, из которых 4.060 закончили 
дистанцию в положенный срок. ,Ва 
дороге имени Л- М. Кагановича а 
кроссе приняли участие 3.653 чело- 

1999 сдали нормы ГТО- 
передовиков находится 

«Медик», вдвое пере- 
контрольное задание

гаи кросса вы- 
епортобщество 

кроссе участво- 
профсоюза в 
нормы на зна-

Крупнейшее 
«Металлург

ФИНАНСОВОЕ 
ПОЛОЖЕНИЕ

Газета «Дейче альгемейне 
тунг» пишет, что расхомая 
бюджета Франции только на первый 
квартал этого года составляет почти 
40 ол лиард об франков. Покрытие 
таких расходов будет чрезвычайно 
затруднено, .ибо. доходы очень незна
чительны. Поэтому неизбежен круп
ный дефицит. Государственный долг 
составил к 1941 г. 900 миллиардов 
франков, тогда как все нациоваль- 
йое имущество ... оценивалось перед 
войной в 162 миллиарда. Оккупаци
онные расходы в прошлом году 
ставили 73 миллиарда франков.

К СОБЫТИЯМ 
В РУМЫНИИ

пей- 
чаегь

со-

БУХАРЕСТ, 29 января (ТАСС).
Румынские газеты сообщают, что 

25 января военный суд рассмотрел 
дело 17. учащихся школы военных 
летчиков, обвинявшихся, в участии 
в мятеже на стороне легионеров. Все 
обвиняемые приговорены к каторж
ным работай от .3- до 10 лет.

Йо приказу .генерала Антонеску 
«лица, которым угрожала или ..угро
жает опасность со стороны мятеж
ников, могут получить индивидуаль
ное разрешение военного 
.на. ношение. оружия»,

Ни одна автомашина - 
выехать
направлении без письменного разре
шения полиции.

гарнизона

не может 
из-- Бухареста в.-каком-.? ибо

приобрел 
румынского 
банка

(ТАСС). 
н4йттнг» CO-

«Немецкий банк» 
большинство акций

коммщяеского

БЕРЛИН. 29. января 
. Газета «Националь.
обтает, .что «Немецкий банк;- приоб
рел в последнее время большую 
часть акций ...Румынского коммерче
ского, банка,...которые находились в 
руках .французского банка- «Юнион 
паризьен» и . бельгийского банка 
«Сосьете .Женераль Бельжик». Об
щая сумма акционерного капитала 
Румынского коммерческого банка со
ставляла .300 млн. лей. В управле,- 
ви-е Румынского. коммерческого бан
ка уже посланы германские предста
вители. По словам газеты, -Румын
ский коммерческий банк является- 
самым крупным банком в Румынии.

века, из них
В числе 

спортобщество 
выполнившее
своего центрального совета и выюта-

вившее на кросс 2.179 физкультур
ников- В последние 
правило положение 
«Цветмет». Здесь в 
вале 4.290 членов
3.703 сдали лыжные 
чок ГТО.

Нельзя сказать, что в проведении 
кросса не было недочетов. Ряд судей- 
CF...X комиссий плохо справился со 
своей задачей, в частности судейская 
комиссия Парка культуры я отдыха, 
возглавляемая тов. Балуевым.

В погоне за количеством на старт 
выводились совершенно неподготов
ленные люди, как это сделал обком 
союза шоферов, где в один день из 
100 участников нормы сдали толь
ко 2.

Кросс профсоюзов закончен, но 
2 февраля начинается всесоюзный 
лыжный кросс комсомольцев, посвя
щенный ХХТП годовщине Красной 
Армии. Дело лести свердловских ор
ганизаций провести его образцово.

Н. ИУКУЦ.

первые 
училищ 

год.
огромные 
государство

гос удар* 
посту-1 

отчеты ремеслея- 
и школ ФЗО за 

Отчеты показывают, 
средства затра- 

на подготовку

25 МИЛЛИОНОВ'РУБЛЕйГ 
НА ПОДГОТОВКУ 

ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ

В областное управление 
ст венных трудовых резервов 
пают 
ных 
1940 
какие 
чивает
государственных трудовых резервов. 
Только за месяц существования в 
истекшем году училища и школы 
израсходовали более 10 миллионов 
рублей—свыше 600 рублей на 
каждого учащегося. Расходы первого 
квартала текущего года запроекти
рованы в сумме 25 миллионов руб
лей: Две трети расходов падает 
питание и обмундирование.
пые суммы расходуются на оборудо
вание мастерских, учебные материа
лы, содержание общежитий, на зар
плату преподавателям, мастерам в 
обслуживающему персоналу.

на
Осталь-

МОСКОВСКИЕ ПИСАТЕЛИ В СВЕРДЛОВСКЕ
Вчера по приглашению Филармонии 
Свердловск из Москвы прибылав

бригада писателей в составе прозаи
ков, орденоносцев К. Финка и Б. Лео
нидова и поэтов Арго в Шубина. Пи
сатели посетили Свердловское отде
ление союза советских писателей, 
где они беседовали с руководителем 
писательской организации П. П. Ба
жовым, & также редакцию «Ураль
ский рабочий».

Вчера Же состоялось первое их 
литературное выступление во Дворце

в концертном зале

пионеров. Сегодня писатели побывают 
на Уралмашзаводе. 1 февраля состоит
ся их выступление в Уральском 
индустриальном институте. 2 февраля 
они выступают
Филармонии, а 3 февраля выезжают 
в Первоуральск, на Новотрубный за
вод, где также состоится их литера
турный вечер.

4 февраля состоится встреча мо
сковских писателей с журналистами 
и писателями Свердловска в клубе 
рабкоров «Уральского рабочего».

качества учебной и методи
работы. Конференция про- 
четыре дня.

конференции будет обсужден 
доктора- технических наук, 

Н. Оглоблина" «Со-

СБОР НАЧАЛЬНИКОВ КЛУБОВ УРАЛВО
УРАЛЬСКИЙ ВОЕННЫЙ ОКРУГ. В 

Свердловске начался месячный сбор 
начальников клубов и инструкторов 
культурно-массовой работы частей 
округа. В течение месяца они прослу
шают лекции на международные темы, 
о коммунистическом воспитании, о 
дитературе, музыке, искусстве, биб- 
тиотечной, культурно-массовой, физ
культурной работе. Для чтения лек-

ФАБРИКА
В атом году в окрестностях Сверд

ловска городское управление местной 
промышленности начинает строитель
ство фабрики по производству фарфо
ра и полуфаянсовых изделий. Фабри
ка будет вырабатывать тарелки, кув
шины, чайную посуду, художествен
ные изделия: статуэтки, бюсты в т. д.

Глина заменяет мел
Ежегодно в нашу область из 

Украины, Воронежской и Чкаловской 
областей завозятся десятки вагонов 
мела. Уже давно ведутся поиски 
его,- заменителей;

Одни из работников облкомхозя в 
этом, году обратил внимание на 
добываемую в Сухоложском районе 
белую глину. Ее образцы доставили 
в Свердловск; На-днях 
имена побелка этой 
из комнат облкомхоза.

Опыт Чпоказал, что
вполне
водяной и клеевой окраске. Мастера 
утверждают, что глиной работать 
легче, чем мелом. Как известно, мел 
содержит до 50 проц, отбросов, его 
нужно, просеивать,, глина же раство
ряется в горячей воде без остатка в 
никакой подготовки не требует.

Нужно • попытаться применить 
сухоложскую глину, не только для 
окраска, но и для шпаклевки и 
замазки.

была 
глиной

произ-
OIHdfi

белая
может заменить мел

глина 
при

участники по- 
театры, кино, 
клубов и пар-

Научно-методическая 
конференция в Свердловском 

горном институте
Сегодня в Свердловском горном ин

ституте начинается научно-методи
ческая конференция научных работ
ников института. Цель конференции 
—обобщить опыт и добиться повы
шения 
четкой 
длится

На
доклад
профессора Д. 
стояние и задачи учебной и методи
ческой работы», заслушаны лекции 
профессора 0. Ф. Нейман: 
ская система» (из курса 1 
ской геологии) и кандидата 
ческих наук доцента 
хина: «Прокладка кабелей и устрой
ство заземления на рудниках».

На конференции будет работать 
восемь секций.

«Перм- 
историче- 

техни- 
А. Н. Бреди-ций привлекаются высококвалифици

рованные специалисты.
Во время сбора его 

сетят музеи, выставки, 
ознакомятся с работой
тийных кабинетов Свердловска. На
чальники клубов уже побывали в 
музее Революции! в Антирелигиозном 
музее, ознакомились с постановкой 
работы в клубе имени Сталина на 
Уралмашзаводе.^

ФАРФОРА
Кафедра силикатов Уральского ин

дустриального института имени С. М 
Кирова сейчас заканчивает разработ
ку технологического процесса. Сырьем 
будут служить уктусские и невьян
ские глины.

Предполагается, что фабрика еже
годно будет выпускать 500 тысяч 
штук изделий. /

Резиновые подошвы 
из отходов

4 Облутильхиипромсоюз организует 
производство резиновой подошвы из 
отходов. Сейчас в Уктусе строится 
специальный цех, приобретаются 
прессы н другое оборудование.

Цех резиновой подошвы сдается в 
эксплоатацию в феврале этого гола.

Выставка пополнения 
картинной галереи

Ha-днях в Свердловской картин
ной -галерее открылась выставка 
пополнения галереи за. 1940 гол. 
Здесь представлены портреты XVIII 
столетия 
ведения 
Куинджи, 
диева и
представляют 
«Боярышня», 
пейзажи, 
снег», Богаевского «После дождя» и | 
другие.

круга Рокотова, произ- 
художников Богол юбэвя, 

Александра Бенуа, Кусто- 
других Особый 

этюд
этюды

Остроухова

В. ЛИХАЧЕВ.

Суд

ПОДПОЛЬНЫЕ 
АБОРТЫ.

В Ревдинскую больницу была 
доставлена в тязкелом состоянии 
гр. Б. Через два дня, не приходя 
в себя, она скончалась Следст
вием было установлено, что при
чиной смерти Б явился 
произведенный Демидовой.

Нарсуд 11-го участка г. 
приговорил Демидову к 8 
лишения свободы. МуА Б., понуж
давший свою Жену к аборту, при. 
говорен к 2 .годам лишения сво
боды.

В поселке Дегтярке некая Ши- 
гуан произвела аборты- Д., Ш. и 
др., причем в результате аборта 
Ш. умерла, а Д. с октября 1940 -г. 
леЖит в больнице в тяЖелом со
стоянии.
. Нарсуд 2-го участка- гор. Ревды 
приговорил Шигуан к 8 годам ли
шения свободы.

аборт,

Ревды 
годам

ИЗВЕЩЕНИЯ.
Сегодня, в 8 час. веч., в партка

бинете Ленинского райкома ВКП(б) 
платная лекция тов. 
«Диалектика и политика» 
продаются в парткабинете 
ского райкома ВКП(б)

Сегодня в 8- час веч.; в 
зале клуба Строителей 
тов. Радько: .«Значение ПраАской 
конференции». Вход свободный.

Сегодня, в 8 час веч., в клубе 
«Профинтерн» лекция в кинолек
тории: «Партия большевиков в пе
риод иностранной военной интер
венции и гражданской войны»...

Сегодня, в 8 час. веч., в Доме 
культуры Железнодорожников име. 
ни Андреева лекция о боевых 
эпизодах РККА Выступают уча
стник боёв с белофиннами орде
ноносец тов Калинов и тов. Ки
риллов.

Чеснокова; 
Билеты 
Ленин-

малом 
лекция

интерес 
Рябушкияа 

К. Коровина, 
«Последний

HI

Ответственный редактор 
И. £ ПУСТОВАЛОВ.

■пняяжяяим
РЕШЕНИЕ Ns 1114 

исполнительного комитета Свердловского городского совета 
депутатов трудящихса

I гор. Свердловск. jg декабря 1940 года,

-об утверждении санитарных: правил перевозни пищевых продуктов.
I На основами постановления ВЦЙН и СНК РСФСР от 807111 1930 г. (С. У. 1931, г. № 17, ст. 186) исполком Свердловского горсовета депутатов трудящихся 

РЕШИЛ!
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I

в
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в
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i

в
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1. Обязательные санитарные правила по перевозке пищевых продуктов 
утвердить и ввести в действие по г. Свердловску (правила прилагаются).

2. Установить, что на каждую транспортную единицу (автомашину, повозку 
в т. д ), специально предназначенную для перевозки пищевых продуктов, должно 
Цыть получено специальное удостоверение — санитарный паспорт на право 
перевозки пищевых продуктов.

8. Выдачу санитарных паспортов возложить на госсанинспекцию.
4. Перерегистрацию пищевого транспорта, преднавначенного для перевоз»- 

пищевых продуктов, производит госсанинспекцйя один раз в год—окв ___._  __________ _____ _  . ___,_____,...__  __,___ __ ____  _
1 января по I февраля т г. Порядок регистрации согласовывается с госавтоинс
пекцией, а в отношений гужевого транспорта—с гужииспекцией горзо.

Текущий санитарный осмотр транспорта авщевыя продуктов производится 
госсанинспекцйей не реже одного раза в месяц.

5. Обязать директоров торгов, пищевых предприятий и дезорганизаций 
г. Свердловска, имеющих в своем распоряжении специальные транспортные 
средства для перевозни пищевых продуктов, зарегистрировать их в органах 
госсаиияспекции.

в. В случаях крупных нарушений санитарных правил по перевозке пище
вых продуктов обязать органы госса и инспекции и РК милиции отбирать сани-

ш И Л:

тарный паепорт'на срек 24 часа (с выдачей квитанций), в течение которых тран
спортная единица должна быть приведена в порядок и. после осмотра госсанин- 
спекцией возвращена владельцу. /

7. Виновные в нарушении данного решения подвергаются в административ
ном порядке предупреждению, штрафу до 400 руб, или исправительно-трудовым 
работам на срок до 30 дней.

8. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на органы 
тосоанинспекции и органы РК милиции.

9. Настоящее решение вступает в силу после 45 дней со дня опубликова
ния, распространяется на территорию гор. Свердловска в действительно в 
течение 2-х лет;

40. .Обязать горздравотдел, госсанинспекцию,заготовить потребное коли
чество санитарных паспортов, санитарных антов ясанитарных правил к 1-1 1941 г.

Председатель исполнительного комитета Свердловского городского 
совета депутатов трудящихся В. ГОЛОВИН.
Секретарь исполнительного комитета Свердловского городского 
совета депутатов трудящихся ДОЛГУШЕВ.

□риложение н решению горисполкома от 12/XII 1040 и. № 1114;

САНИТАРНЫЕ ПРАВИЛА ПЕРЕВОЗКИ ПИЩЕВЫХ ПРОДУКТОВ.
Вея перевоэкя пищевых продуктов цолжив ароивводитьея в еоответотвив 

в яижееледующими правилами:
1 Хлебобулочные иаделии (венское, сайки и т. д.), весовой хлеб в конди

терские ивделия (пирожное, торты, конфеты и т. д.) должны перевозиться в зак
рытых специальных ящиках в картонной таре, в повозках, снабжённых выдвиж
ными полками-лотками

2. Перевозка сырых мясных и рыбных продуктов должна производиться 
а специальных автомашинах в пововках, обитых изнутри оцинкованным желевом 
е бортами, предохраняющими сток крови на аемлю.

Мелкие же партии мясных наделяй (колбаса, ветчина, сосиски', котлеты 
и пр полуфабрикаты, а также рыбные ивделия — копчености) перевозятся • за
крытых ящиках

8. Перевозка пищевых продуктов навалом без тары, кроме корнеплодов, 
овощей и сыпучих товаров, в мешкотаре (крупа, мука и т. п.) запрещается.

4. На Транспорте, специально предназначенном’ для перевозки пищевых 
продуктов, категорически воспрещается перевозка каких бы то ни было непище
вых грузов, едких, пахучих и загрязняющих транспорт.

5. В открытом, специально предназначенном для перевозки пищевых про
дуктов транспорте разрешается перевозка товаров в бочечной и металлической 
таре.

8. Транспортные средства любого типа (повозка, автомашина, качка, плат
форма трамвая в др.), предназначенные для перевозки пищевых продуктов, раз
решаются в евсплоатацню только после осмотра ч выдачи санитарного паспорта 
•леса нинспек дней.

7. Транспорт, призванный годным для перевозки того или иногс вида 
пищевых продуктов, заносится в специальную книгу и снабжается разрешением 
на получение специального металлического жетона установленного образца для 
каждого отдельного вида продукции госсанинспекцйей

6 Все транспортные средства открытого типа должны быть снабжены спе
циально чистым брезентом для покрытия перевозимых продуктов, невависимо от 
вида тары.

Сидеть на продуктах, хотя бы поверх брезента, запрещается (для етой дели 
должны быть устроены специальные сиденья для сопровождающих транспорт 
чип).

Брезенты и покрывала для покрытия продуктов, перевозимых на открытом 
транспорте, должны иметься на каждой транспортной единице, систематически 
подвергаться стирке и дезинфекции в храниться на базе в соответствующих 
условиях для проветривания и сушки

9. При каждом обозе или гараже, перевозящем пищевые продукты, должна 
быть соответствующим образом оборудованная и снабженная необходимым инвен
тарем (шланги, щетки, и проч, уборочный инвентарь) моечная площадка, обеспе
ченная подводкой воды ив городского водопровода и водостоками.

□ рямечание к пункту 9 1.. В местах, где нет водопрово
да, моечная площадка должна быть обеспечена в достаточном кбли- 
честве и доброкачественной водой. . . <

$. В хозяйствах с небольшим количеством транспорта, менее 10 единиц, 
вопрос об устройстве коечных площадок разрешается. в каждом 
отдельном случае районным госсан инспектором.

40. Весь транспорт, предназначенный для перевозни продуктов, должен не 
реже одного раза в месяц дезинфицироваться дезораствором по указанию гос- 
санинспекции. После проведения дезинфекции транспорт должен промываться 
(горячей водой.

11. Транспорт, предназначенный для перевозки пищевых продуктов, перед 
каждым выпуском должен быть осмотрев работниками, ответственными за его 
санитарное состояние-

12 Постоянная тара для перевозки продуктовых грузов должна подвер
гаться мойке горячей водой о каустической содой и сушке в специально отве
денном для этого место.

18. Погрузка пищевых продуктов на загрязненный транспорт, а равно 
укладка в загрязненную или неисправную тару воспрещается.

Ответственность за нарушение этого пункта несет как лицо, отправившее 
загрязненный транспорт, так и производящие погрузку в него нишевых 
продуктов-

14. Лица, нагружающие и выгружающие пищевые продукты должны иметь 
чистую санодежду, халат или фартуки с широкими нагрудниками белого цвета, 
нарукавниками и рукавицами.

Пользование санодеждой только во время работы погрузки я выгрузки. 
Пользование санодеждой в пути воспрещается Санодежда должна храниться в 
пути в специальной сумке или в ящиках машины «ли повозки.

При отсутствии или загрязнении санодежды указанные лица и погрузке 
и выгрузке не допускаются

Грузчики пищевых продуктов допускаются и работе лишь после врачебного 
осмотра На руках у грузчиков должны быть соответствующие санитарные книжки 
в фотокарточками

Коновозчикв а шофера * погрузи* и выгрузка и. допускаются.
15. Настоящие санитарные правила должны быть доведены до сведения 

каждого рабочего пищевого транспорта, вывешены в гаражах, конных парках, в 
экспедициях пищеёых предприятий, в магазинах на видном месте.

16 Санитарный паспорт, выдаваемый для автогужтранспорта, должен 
обязательно находиться прв перевозке пищевых продуктов иа руках у водителя 
в служит основным документом на право перевозки пищевых продуктов, без 
предъявления которого не допускается погрузка и выгрузка.

17. Требовать пред'явления санитарного паспорта имеют право госсанин- 
спекторы и их помощники, работники ведомственных санитарных служб, предста
вители РК милиции, а также санитарные посты пищевых предприятий и работ
ники, отпускающие и принимающие пищевые продукты (зав. магазинами и сто
ловыми).

О римечавие: регистрация транспорта перевозни пищевых про
дуктов производится в соответствующих районных государственных- сани
тарных инспекциях райсоветов в часы занятий, с 9 час. до 16 час.
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